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RELATÓRIO 

A ação civil pública em que as Federações do Comércio, Bens, Serviços e Turismo 

(Fecomércio) e da Agricultura (Faern) e outras seis entidades empresariais do Rio 

Grande do Norte pleiteiam sustar a oneração do ICMS sobre combustíveis de 18% para 

20%, alíquota em vigor desde o dia 1º,  foi redistribuída para julgamento na 2ª Vara da 

Execução Fiscal e Tributária de Natal. 

As vendas no varejo no Rio Grande do Norte apresentaram a maior queda do Brasil no 

mês de março. É o que aponta a terceira edição do Índice de Atividade Econômica Stone 

Varejo, que apresenta dados mensais de movimentação no setor.  De acordo com o 

levantamento, a queda foi de 11,3% em relação a março de 2022. O índice leva em 

consideração as vendas no comércio em operações de crédito e débito. Para 

interlocutores do segmento varejista do RN, os ataques criminosos influenciaram 

negativamente na arrecadação e faturamento de lojistas. 

A tarde desta terça-feira (11) na Assembleia Legislativa do RN foi de debates a respeito 

dos prejuízos e dificuldades enfrentadas pelo setor turístico potiguar, após a recente 

crise de Segurança Pública no Estado. Proposta pelo deputado Luiz Eduardo (SDD), a 

audiência pública contou com a presença de prefeitos de municípios que possuem o 

Turismo como principal fonte de renda, além de representantes de entidades locais e 

nacionais ligadas ao setor. 

O Circuito Sesc de Corridas premiará as empresas que mais inscreverem funcionários 

como participantes na etapa Natal, que acontece no dia 1º de maio, Feriado do 

Trabalhador, no largo da Arena das Dunas. As assessorias e grupos de corrida também 

serão premiadas pela quantidade de participantes e no ato da inscrição, contam com 

descontos para seus atletas.  O objetivo é estimular a prática esportiva, tanto para os 

iniciantes como para os atletas mais experientes na prática da corrida de rua ou 

caminhada.  

O Sesc RN organizou uma programação de atividades especiais de lazer entre os dias 12 

e 19 de abril em diversas unidades do estado. A ação faz parte da celebração do Dia 

Mundial do Lazer (16 de abril), uma iniciativa da Organização Mundial de Lazer (WLO) 

com a parceria do Sesc e outras instituições. O objetivo é reforçar o lazer como um 

direito social, destacar sua importância na vida cotidiana, bem como expandir e 

promovê-lo globalmente. 

A parceria entre a Prefeitura de Currais Novos e a Carreta OdontoSESC irá ofertar 

diversos serviços odontológicos à população durante 60 dias úteis, iniciando os 

atendimentos no início de maio. A confirmação da vinda da estrutura da unidade se deu 

em reunião na manhã desta terça-feira (11), entre o Prefeito Odon Jr, a Vice-Prefeita 

Ana Albuquerque, o Presidente do Sindvarejo Currais Novos, Helder Araújo, e a 

coordenadora da unidade OdontoSesc, Aparecida Andrade. Também participaram da 



 

 
 

reunião a Secretária Municipal de Saúde, Alana Moraes, a coordenadora de saúde bucal, 

Fátima Araújo, e a Assistente Social do OdontoSesc, Jessica Alexandre. 

A cantora potiguar Daniela Fernandes lançou o seu primeiro single “Canção de 

Oferenda” em novembro de 2021, marcando o início de sua carreira solo, e agora se 

prepara para lançar o seu primeiro EP, intitulado “Ressalto”. 

Nesta quarta-feira, dia 12, o Projeto Seis e Meia recebe no palco do Teatro Riachuelo 

Natal o espetáculo Ana Cañas Canta Belchior e para abrir a noite a cantora potiguar Edja 

Alvess.O show será às 19h. Os ingressos custam a partir de R$ 30,00 e estão à venda na 

bilheteria do teatro (de terça a sábado, das 14h às 20h) e no site uhuu.com. 

Interessados em aprender inglês com uma metodologia interativa e que privilegia a 

comunicação oral podem se inscrever, até o dia 27 de abril, nas novas turmas do Senac 

RN. Referência no ensino de idiomas há mais de 23 anos, a instituição abriu uma nova 

modalidade de turmas de Inglês para iniciantes, com aulas de 2 horas de duração, em 

três dias da semana. 

A primeira edição do Food & Jazz Natal terminou nos estabelecimentos parceiros e 

agora prepara um evento na rua, com uma mega estrutura montada na Praça do Gringos 

(Ponta Negra), nos dias 14 e 15 (sexta e sábado), com shows gratuitos, oficinas 

gastronômicas, finger foods e feirinha de artesanato. 

O bairro do Alecrim completará 112 anos em 2023 e, mesmo sendo um dos bairros mais 

antigos da cidade do Natal, enfrenta problemas no ordenamento dos espaços públicos, 

na disposição das vagas de estacionamento, além da necessidade de reforma no 

camelódromo. Por causa disso, o vereador Kleber Fernandes (PSDB) propôs audiência 

pública para a próxima sexta-feira (14), às 10h, na Câmara Municipal do Natal. O objetivo 

é debater uma nova organização do comércio e do próprio bairro com moradores, 

camelôs, ambulantes, feirantes, comerciantes e gestores públicos. 

O número de beneficiários do Bolsa Família agora é maior que o de empregos com 

carteira assinada (o que exclui o setor público) em 13 das 27 Unidades da Federação. 

Ano passado, superava em 12. O Rio Grande do Norte era a única exceção na região 

Nordeste até 2022. Não é mais. 

Após alta de 2,9% no ano passado, a economia brasileira deverá ter uma expansão de 

1,2% em 2023. E a indústria vai crescer apenas 0,1%, ante alta de 1,6% em 2022. As 

previsões fazem parte do Informe Conjuntural – 1º trimestre de 2023, divulgado nesta 

quarta-feira (12), pela CNI (Confederação Nacional da Indústria). 

As exportações da indústria de transformação brasileira somaram US$ 181,4 bilhões em 

2022 e alcançaram o maior valor e o maior volume já registrado. O desempenho positivo 

é resultado do aumento de 15,5% nos preços dos bens e de 8,7% na quantidade 

exportada em relação a 2021, e contribuiu para evitar uma queda ainda maior na 

produção industrial, que recuou 0,7% em 2022 em relação ao ano anterior. Ainda assim, 



 

 
 

o resultado não foi suficiente para reverter o processo de reprimarização da pauta 

exportadora, o que reforça a urgência de eliminar os entraves à competitividade da 

indústria e da economia como um todo. 

As vendas no comércio varejista no país cresceram 3,8% de dezembro para janeiro, a 

maior variação para o mês desde o início da série histórica, em 2000. Em relação a 

janeiro de 2022, o aumento foi de 2,6%, o sexto positivo consecutivo neste tipo de 

comparação. No indicador acumulado nos últimos 12 meses, a alta foi de 1,3%. 

O Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA), que apura a inflação oficial 

do país, atingiu 0,71% em março, desacelerando em relação a fevereiro, quando ficou 

em 0,84%, e atingindo o menor patamar desde janeiro de 2021. Em março de 2022, o 

IPCA chegou a 1,62%. No ano, o índice acumula elevação de 2,09% e, nos últimos 12 

meses, de 4,65%, percentual menor do que os 5,60% registrados no período 

imediatamente anterior. 

O Índice Nacional da Construção Civil (Sinapi) variou 0,20% em março, ficando 0,12 

ponto percentual abaixo de fevereiro (0,08%). No acumulado dos últimos 12 meses, a 

taxa é de 9,06%, abaixo dos 9,92% registrados nos 12 meses imediatamente anteriores. 

Em março de 2022, o índice foi de 0,99%%. 

O resultado do IPCA (Índice de Preços ao Consumidor Amplo) de março indica que há 

um processo de desinflação gradual em curso no Brasil — de acordo com especialistas 

consultados pela CNN. 

A Associação Brasileira da Indústria de Hotéis (ABIH-RN), divulgou nesta terça-feira (11), 

os números da ocupação média hoteleira durante a Semana Santa, um dos feriados mais 

esperados para o turismo do Rio Grande do Norte. A pesquisa mostrou que os hotéis 

associados registraram a média de 52% dos leitos ocupados nesta temporada. 

A Casa das Bordadeiras de Timbaúba dos Batistas recebeu nesta terça-feira (11), turistas 

da capital potiguar e guias que vieram vivenciar a riqueza dos bordados do município, 

através da Rota Bordada do Seridó. Eles foram recepcionado pelo prefeito Ivanildo Filho, 

a secretária de turismo Salmira Torres e a coordenadora do Artesanato Jailma. 

A Associação Brasileira da Indústria de Hotéis (ABIH-RN), divulgou nesta terça-feira (11), 

os números da ocupação média hoteleira durante a Semana Santa, um dos feriados mais 

esperados para o turismo do Rio Grande do Norte. A pesquisa mostrou que os hotéis 

associados registraram a média de 52% dos leitos ocupados nesta temporada.  
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Estado tem 72 horas para justificar aumento de ICMS 

 

A ação civil pública em que as Federações do Comércio, Bens, Serviços e Turismo 

(Fecomércio) e da Agricultura (Faern) e outras seis entidades empresariais do Rio Grande do 

Norte pleiteiam sustar a oneração do ICMS sobre combustíveis de 18% para 20%, alíquota em 

vigor desde o dia 1º,  foi redistribuída para julgamento na 2ª Vara da Execução Fiscal e 

Tributária de Natal. 

João Gilberto

 

Deputado estadual, Gustavo Carvalho (PSDB), protocolou o decreto legislativo no 

âmbito da ALRN 

Leia Mais  

http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/estado-tem-72-horas-para-justificar-aumento-de-icms/561850
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/estado-tem-72-horas-para-justificar-aumento-de-icms/561850
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/estado-tem-72-horas-para-justificar-aumento-de-icms/561850
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/estado-tem-72-horas-para-justificar-aumento-de-icms/561850


 

 
 

•  TRIBUNA DO NORTE é fonte para avaliação da gestão 

Agora, a juíza Alba Paulo de Azevedo determinou o prazo de 72 horas para Governo do Estado 

manifestar-se sobre o pedido de liminar sobre a alteração da alíquota modal, prevista na Lei 

Estadual nº 11.313/2022. 

 

O juiz Cícero Martins de Macedo Filho (4ª Vara da Fazenda Pública) havia declarado sua 

incompetência  para julgar o processo: "Reanalisando os autos, é nitidamente matéria 

tributária, porquanto versa claramente sobre o tributo ICMS, cuja cobrança se busca 

suspender e nulificar eventuais lançamentos desse tributo já realizados, o que faz desaparecer 

a competência desta Vara para conhecer da presente ação, uma vez que não lida com matéria 

de natureza tributária". 

 

"Como se constata, a ação é proposta em face do Estado do Rio Grande do Norte, e versa 

exclusivamente sobre matéria de natureza tributária", diz o despacho de Macedo, que 

informou, ainda, ter a Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL) de Natal peticionado a juntada de 

documentos, além do fato de que a bancada de oposição na Assembleia Legislativa também 

peticionou para ingressar no feito. 

 

Assim, o juiz Cícero Macedo tornou sem efeito, a determinação do prazo de cinco dias para 

que o Governo do Estado se manifestasse a respeito da ação, segundo o despacho datado de 

terça-feira (11). 

 

Cícero Martins é o responsável por julgar ação popular impetrada pelo senador Styvenson 

Valentim (Podemos) para sustar o reajuste do ICMS do combustível, tendo dado o prazo de 

dez dias, após notificação, para o Governo do Estado se pronunciar. 

 

Alegações 

 

Entre as argumentações é de que o aumento da alíquota em 2% traz  entraves à atividade 

comercial, que  passa “por crise avassaladora em face da retração dos negócios, apresentando, 

hoje, números exorbitantes de empresas fechadas ou em vias de fecharem”.  

 

O setor de comércio e serviços responde por quase 77% do ICMS recolhido no Rio Grande do 

Norte, por 74% dos empregos formais gerados no Estado e, ainda, por 78% do nosso PIB. 

Ressalte-se que além de mal sairmos da crise da pandemia do COVID-19, acaba de ocorrer o 

colapso da segurança pública, prejudicando ainda mais o setor aqui defendido. 

http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/tribuna-do-norte-a-fonte-para-avaliaa-a-o-da-gesta-o/561851


 

 
 

 

CCJ da Assembleia analisa decreto que susta reajuste 

 

Já foi enviada à apreciação da Comissão de Constituição, Justiça e Redação (CCJ) da Assembleia 

Legislativa, o projeto de decreto legislativo assinado por dez deputados de oposição, que visa 

sustar a oneração do ICMS dos combustíveis através do  decreto governamental em vigor 

desde 1º de abril. O decreto legislativo foi protocolado dia 31 de março, pelo deputado 

Gustavo Carvalho (PSDB). 

 

A bancada da oposição justifica que em junho de 2022, o Governo Federal implementou a 

redução do teto do ICMS por meio da  Lei Complementar 194, de 23 de junho de 2022, para 

diminuir o preço dos combustíveis, telecomunicações e energia elétrica. 

 

Por conseguinte, o Rio Grande do Norte teve uma queda na arrecadação, no entanto, a União 

compensará os demais entes da Federação para que os mínimos constitucionais da saúde e da 

educação e o Fundeb tenham as mesmas disponibilidades financeiras na comparação com a 

situação em vigor antes desta Lei Complementar. 

 

Não obstante, em dezembro de 2022 o Poder Executivo Estadual apresentou um projeto de lei 

para aumentar a alíquota modal do ICMS para outros bens e serviços. Surpreendidos  com a 

proposta que visava aumentar um imposto sob a justificativa de uma perda que 

obrigatoriamente seria compensada, deputados da oposição apresentaram uma emenda para 

garantir que o aumento do imposto ocorra somente quando não houver a compensação 

prevista na lei federal. No mesmo mês o projeto foi aprovado e a governadora sancionou a Lei 

11.314, de 23 de dezembro de 2022, sem vetos. 

 

Mas, o artigo 2º  prevê que a Lei não produzirá efeitos na hipótese de implementação das 

compensações previstas originalmente no art. 14 da Lei Complementar Federal nº 194. Dando 

cumprimento à compensação das perdas, no último dia 10, o ministro da Fazenda, Fernando 

Haddad, anunciou a implementação de acordo firmado entre o governo federal e todos os 

estados da Federação, além do Distrito Federal. 

 

Depois da CCJ, o projeto de decreto legislativo, publicado no "Diário Oficial Eletrônico" da 

Assembleia, ontem, tramitará pela Comissão de Finanças e Fiscalização (CFF) antes de ir à 

votação em plenário, onde pode ser aprovado por maioria simples. A tramitaão ordinaria é de 

15 dias em cada Comissão. 
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Vendas do varejo potiguar tiveram maior queda do Brasil em março 

 

As vendas no varejo no Rio Grande do Norte apresentaram a maior queda do Brasil no mês de 

março. É o que aponta a terceira edição do Índice de Atividade Econômica Stone Varejo, que 

apresenta dados mensais de movimentação no setor.  De acordo com o levantamento, a 

queda foi de 11,3% em relação a março de 2022. O índice leva em consideração as vendas no 

comércio em operações de crédito e débito. Para interlocutores do segmento varejista do RN, 

os ataques criminosos influenciaram negativamente na arrecadação e faturamento de lojistas. 

Magnus Nascimento

 

Lojistas relatam que, até dia 10 de março, empresas vinham em bom ritmo de vendas, 

tanto presencialmente quanto no virtual 

http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/vendas-do-varejo-potiguar-tiveram-maior-queda-do-brasil-em-mara-o/561842
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/vendas-do-varejo-potiguar-tiveram-maior-queda-do-brasil-em-mara-o/561842
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/vendas-do-varejo-potiguar-tiveram-maior-queda-do-brasil-em-mara-o/561842
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/vendas-do-varejo-potiguar-tiveram-maior-queda-do-brasil-em-mara-o/561842


 

 
 

Entre os estados do Nordeste, apenas Piauí, Paraíba e Ceará apresentaram variações positivas 

em março. “Imagino que esses ataques não tenham impactado só o varejo, mas o turismo e 

setor de serviços. Não é possível afirmar se todo o efeito foi por conta disso [ataques], mas 

influencia sim”, analisa o pesquisador econômico e cientista de dados da Stone, Matheus 

Calvelli. 

 

Ele aponta também outros fatores que podem ter contribuído para o resultado negativo, como 

o comportamento dos turistas que, no início do ano passado, com a volta ao normal da 

pandemia, optaram mais por destinos nacionais. “O dólar estava caro. É natural que o Sudeste 

viaje para o Nordeste. Então, quando comparamos março do ano passado com esse ano, 

tínhamos mais gente viajando no ano passado. Era um período de elevação. Isso pode ter sido 

um fator também”, pontua. 

 

Em nível de Brasil, no mês de março de 2023, as vendas no varejo caíram 1,8%, em relação ao 

mesmo período de 2022. De acordo com o levantamento, apenas dois setores registraram 

crescimento no terceiro mês do ano: artigos farmacêuticos (10%) e móveis e eletrodomésticos 

(1,8%). Cinco segmentos não conseguiram alcançar resultados positivos, com a maior queda 

no sub-segmento de hipermercados e supermercados (-10,3%), seguido por livros, jornais, 

revistas e papelaria (-9,2%), tecidos, vestuários e calçados (-4,1%), hipermercados, 

supermercados, produtos alimentícios, bebidas e fumo (-1,4%) e material de construção (-

1,2%). 

 

“Basicamente, não existem feriados nacionais em março e, historicamente, isso tem influência 

no comércio de modo geral”, explica Calvelli. “O nosso indicador econômico traz uma visão 

completa a respeito do varejo no país e isso ajuda o empreendedor a entender o mercado 

nacional, com os movimentos setoriais e as oscilações dos segmentos examinados”, 

complementa o pesquisador econômico e cientista de dados da Stone, responsável pelo 

levantamento. 

 

O presidente da Associação dos Empresários do Bairro do Alecrim, Matheus Feitosa (Aeba), diz 

que as empresas de pequeno, médio e grande porte tiveram redução de vendas na casa dos 

70%, mesmo para marcas que atendem de forma virtual. Feitosa aponta, ainda, que os 

ataques criminosos em março  influenciaram na feira do bairro e reduziram 

conseqüentemente o fluxo de pessoas no Alecrim. Oficialmente foram 307 ocorrências em 

mais de 40 cidades entre os dias 14 e 24 de março. 

 

“Os depoimentos dos lojistas é que até o dia 10 de março, as empresas vinham em um bom 

ritmo de vendas, tanto presencialmente quanto virtualmente. Após os ataques, se espalhando 

nos grupos e entre clientes e empresários, as vendas começaram a cair e se estagnaram por 



 

 
 

volta de 70% a 80% em perda de vendas e fluxo de clientes até esse movimento cessar”, 

aponta. 

 

Lojistas da Cidade Alta também corroboraram a queda no faturamento durante no mês 

passado. “Esperávamos um mês bom, mas infelizmente com esses ataques houve uma queda 

e demorou muito para se resolver o problema. Era um verdadeiro terror. As fake news 

também atrapalharam, fechávamos a loja e ficávamos aqui dentro”, comenta o vendedor de 

artigos para celular, Leonardo Macedo, 25 anos.  

 

Notícias de arrastões, que não se confirmaram, afastaram clientes e comprometeram as 

vendas. “Passamos a trabalhar até 13h, isso trouxe um prejuízo grande para o comércio do 

Centro. Tivemos que fechar a galeria em alguns momentos. A queda no geral foi de 50% no 

movimento e faturamento”, acrescenta o barbeiro Daniel Dantas, 46.  

 

Magnus Nascimento

 

"Passamos a trabalhar até 13h, isso trouxe um prejuízo grande para o comércio do 

Centro. Tivemos que fechar a galeria em alguns momentos”, falou Daniel Dantas, 

barbeiro 

 

Crise afetou quase metade do mês no comércio 



 

 
 

 

Para a Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Rio Grande do Norte- 

Fecomércio/RN, o  indicador Stone de Varejo Restrito é o primeiro sinal concreto de algo que 

o setor já esperava: a queda vertiginosa nas vendas do Comércio e dos Serviços no mês de 

março em. “O índice de -11,4% sobre março do ano passado, a maior retração do Brasil, deixa 

muito claro que houve uma fortíssima influência negativa da crise de segurança, que 

comprometeu quase 50% dos dias do terceiro mês do ano, no faturamento das empresas”, 

relata o presidente da entidade, Marcelo Queiroz.  

 

Segundo ele, esta visão fica mais nítida quando se compara o índice potiguar com o dado 

nacional (queda de 1,8%) e, principalmente, com os dados de estados vizinhos como Ceará 

(+0,8%) e Paraíba (+1,3%). “Aliás, podemos até dizer que parte das vendas que perdemos 

podem ter migrado para estes estados, exatamente aquela parte dos turistas que deixamos de 

receber aqui e que terminaram optando pelos nossos vizinhos, onde havia segurança”, avalia 

Queiroz.  

 

Marcelo Queiroz, da Fecomércio, poderá que o índice Stone é particularizado apenas em uma 

operadora de vendas e, por isso, não é definitivo. “Mas é um bom balizador. Iremos 

acompanhar com muita atenção os dados da arrecadação estadual relativos a março que, 

esperamos, também devem ser publicados até a semana”, declara. 

 

Na visão dele, o índice é preocupante, especialmente quando se considera que em alguns 

segmentos (como o do Turismo, por exemplo) os reflexos de todo o caos enfrentado pelo 

estado nos dias de ataques ainda ecoam. 

 

Dados da Associação Brasileira da Indústria de Hotéis (ABIH-RN) apontam, por exemplo, que a 

ocupação média durante a semana santa deste ano ficou em 52% (em 2022, a ocupação foi de 

65%). Já no comparativo com o ano de 2019, antes da pandemia de covid-19, o recuo foi ainda 

maior, de 18 pontos percentuais, uma vez que a ocupação dos hotéis do RN naquele ano ficou 

em 70%. “Os atos terroristas e atentados afugentaram os turistas e viajantes. O reflexo está 

acontecendo agora, exatamente como nós prevíamos. O nosso medo não era de imediato, 

nossa preocupação sempre foi com as vendas futuras. Como elas estarão?”, questionou Abdon 

Gosson, presidente da ABIH-RN durante audiência pública na terça-feira (11) na Assembleia 

Legislativa do Estado, quando se discutiu a crise no setor. 

 

Metodologia mapeia e traça retrato do varejo 

 



 

 
 

O Índice Stone Varejo tem como base a metodologia proposta pelo time de Consumer Finance 

do Federal Reserve Board (FED), que idealizou um modelo de indicador econômico similar nos 

Estados Unidos. O objetivo é mapear mensalmente os dados de pequenos a grandes varejistas 

e divulgar um retrato do varejo nacional. 

 

“No ano passado tivemos um ano de oferta: as situações econômicas brasileiras não estavam 

tão deterioradas como estão hoje, muito por conta de oferta de crédito barato. Aconteceram 

algumas coisas no ano passado que aliviou o cenário, como algumas decisões que não tinham 

como se sustentar. O cenário de hoje é uma resposta disso: o que vimos era sustentado por 

coisas que o próprio governo não tinha como manter. Isso vem mudando. O fato é que temos 

um problema de crédito hoje muito pelo fato de que tivemos uma oferta exacerbada no 

passado”, avalia o pesquisador econômico e cientista de dados da Stone, Matheus Calvelli.  

 

Na análise mensal, embora a atividade econômica esteja num nível inferior à registrada no ano 

passado, há sinais de recuperação. Houve alta de 3,6% no volume de vendas em março, após 

um fevereiro fraco. E todos os segmentos apresentaram melhora nesse período, mas três se 

destacaram: o de móveis e eletrodomésticos (7,9%); tecidos, vestuário e calçados (7,4%); e 

livros, jornais, revistas e papelarias (7,2%).  

 

Pelo terceiro mês consecutivo, o Espírito Santo se manteve com bom resultado, com 

crescimento de 6,1% na avaliação anual, sendo o terceiro maior a nível nacional e o maior do 

eixo Sul-Sudeste. Os dois estados com resultados melhores que o Espírito Santo foram Acre 

(11%) e Tocantins (10,2%). Ainda chamaram atenção Paraná (2,2%) e Paraíba (1,3%).  

 

Em fevereiro, o índice reportou queda significativa nas economias do eixo Sudeste-Sul, com 

exceção do Espírito Santo. Em março, São Paulo e Minas Gerais (0,9%) estiveram entre os que 

mais cresceram. Entre as regiões mais afetadas, o Rio Grande do Sul (1,1%), por sua vez, teve a 

terceira maior queda na atividade econômica em março, atrás apenas do Rio Grande do Norte 

(11,4%) e Sergipe (5,8%). 
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Estado tem 72 horas para justificar aumento de 

ICMS 

 

Foto: Ilustrativa/Reprodução 

A ação civil pública em que as Federações do Comércio, Bens, 

Serviços e Turismo (Fecomércio) e da Agricultura (Faern) e outras 

seis entidades empresariais do Rio Grande do Norte pleiteiam 

sustar a oneração do ICMS sobre combustíveis de 18% para 20%, 

alíquota em vigor desde o dia 1º, foi redistribuída para julgamento 

na 2ª Vara da Execução Fiscal e Tributária de Natal. 

https://www.blogdobg.com.br/estado-tem-72-horas-para-justificar-aumento-de-icms/
https://www.blogdobg.com.br/estado-tem-72-horas-para-justificar-aumento-de-icms/


 

 
 

Agora, a juíza Alba Paulo de Azevedo determinou o prazo de 72 

horas para Governo do Estado manifestar-se sobre o pedido de 

liminar sobre a alteração da alíquota modal, prevista na Lei 

Estadual nº 11.313/2022. 

Alegações 

Entre as argumentações é de que o aumento da alíquota em 2% 

traz entraves à atividade comercial, que passa “por crise 

avassaladora em face da retração dos negócios, apresentando, 

hoje, números exorbitantes de empresas fechadas ou em vias de 

fecharem”. 

O setor de comércio e serviços responde por quase 77% do ICMS 

recolhido no Rio Grande do Norte, por 74% dos empregos formais 

gerados no Estado e, ainda, por 78% do nosso PIB. Ressalte-se que 

além de mal sairmos da crise da pandemia do COVID-19, acaba de 

ocorrer o colapso da segurança pública, prejudicando ainda mais o 

setor aqui defendido. 

Tribuna do Norte 

  

http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/estado-tem-72-horas-para-justificar-aumento-de-icms/561850
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Juíza dá prazo de 72h para Governo do RN para justificar aumento de ICMS 

 

A ação civil pública em que as Federações do Comércio, Bens, Serviços e Turismo 

(Fecomércio) e da Agricultura (Faern) e outras seis entidades empresariais do Rio 

Grande do Norte pleiteiam sustar a oneração do ICMS sobre combustíveis de 18% para 

20%, alíquota em vigor desde o dia 1º, foi redistribuída para julgamento na 2ª Vara da 

Execução Fiscal e Tributária de Natal. 

Agora, a juíza Alba Paulo de Azevedo determinou o prazo de 72 horas para Governo do 

Estado manifestar-se sobre o pedido de liminar sobre a alteração da alíquota modal, 

prevista na Lei Estadual nº 11.313/2022. 

Alegações 

Entre as argumentações é de que o aumento da alíquota em 2% traz entraves à atividade 

comercial, que passa “por crise avassaladora em face da retração dos negócios, 

apresentando, hoje, números exorbitantes de empresas fechadas ou em vias de 

fecharem”. 

O setor de comércio e serviços responde por quase 77% do ICMS recolhido no Rio 

Grande do Norte, por 74% dos empregos formais gerados no Estado e, ainda, por 78% 

do nosso PIB. Ressalte-se que além de mal sairmos da crise da pandemia do COVID-

19, acaba de ocorrer o colapso da segurança pública, prejudicando ainda mais o setor 

aqui defendido. 

Com informações de Tribuna do Norte 

Fonte: Portal Grande Ponto 
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Ação contra ICMS é redistribuída e juiza dá novo prazo para defesa do 
Governo 

 

A ação civil pública em que as Federações do Comércio, Bens, Serviços e Turismo 

(Fecomércio) e da Agricultura (Faern) e outras seis entidades empresariais do Rio Grande do 

Norte pleiteiam sustar a oneração do ICMS de 18% para 20%, alíquota em vigor desde o dia 1º, 

foi redistribuída para julgamento na 2ª Vara da Execução Fiscal e Tributária de Natal. 

Alex Régis

 

Agora, a juíza Alba Paulo de Azevedo determinou o prazo de 72 horas para Governo do Estado 

manifestar-se sobre o pedido de liminar sobre a alteração da alíquota modal, prevista na Lei 

Estadual nº 11.313/2022. 

http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/aa-a-o-contra-icms-a-redistribua-da-e-juiza-da-novo-prazo-para-defesa-do-governo/561803
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/aa-a-o-contra-icms-a-redistribua-da-e-juiza-da-novo-prazo-para-defesa-do-governo/561803
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O juiz Cícero Martins de Macedo Filho (4ª Vara da Fazenda Pública) havia declarado sua 

incompetência para julgar o processo: "Reanalisando os autos, constato que a matéria a versar 

na ação civil, mesmo com o pedido incidental de inconstitucionalidade de lei (Lei Estadual nº 

11.314/2022) seja em caráter liminar ou em análise de mérito, é nitidamente matéria 

tributária, porquanto versa claramente sobre o tributo ICMS, cuja cobrança se busca 

suspender e nulificar eventuais lançamentos desse tributo já realizados, o que faz desaparecer 

a competência desta Vara para conhecer da presente ação, uma vez que não lida com matéria 

de natureza tributária". 
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Juiz não julga ação sobre aumento de ICMS no RN e processo é 
redistribuído 

 

A espera por uma decisão judicial sobre o aumento da alíquota modal do ICMS no Rio Grande 

do Norte vai continuar. O motivo é que o juiz Cícero Martins de Macedo Filho, da 4ª Vara da 

Fazenda Pública de Natal, declarou somente na terça-feira (11) que não tem a competência 

para julgar a ação movida por entidades ligadas ao setor produtivo do Rio Grande do Norte. O 

magistrado redistribuiu o processo para uma das Varas de Execução Fiscal e Tributária. 

Arquivo

 

Juiz da 4ª Vara da Fazenda Pública de Natal, Cícero Martins de Macedo Filho, 

declarou-se incompetente para analisar o caso 

http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/juiz-na-o-julga-aa-a-o-sobre-aumento-de-icms-no-rn-e-processo-a-redistribua-do/561793
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A ação foi impetrada pela Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Rio Grande 

do Norte – (Fecomercio/RN), Federação da Agricultura, Pecuária e Pesca do RN - (Faern), 

Sindicato Intermunicipal do Comércio Varejista do Estado do Rio Grande do Norte - (Sindilojas 

RN), Sindicato do Comércio Varejista de Mossoró – (Sindilojas Mossoró), Câmara de Dirigentes 

e Lojistas de Mossoró – (CDL Mossoró), Associação dos Empresários do Bairro do Alecrim, 

Associação Viva o Centro de Natal - (AVICEN) e Câmara dos Dirigentes Lojistas de Natal – (CDL 

Natal). O pedido trata sobre o aumento na alíquota do ICMS de 18% para 20%. 

No pedido, as entidades afirmam que o Governo do Estado está desrespeitando a lei porque 

houve o acordo com o Governo Federal para a compensação das perdas decorrentes da 

desoneração do ICMS sobre energia elétrica, comunicações e combustíveis desde agosto do 

ano passado. Na lei aprovada e sancionada para o reajuste, o aumento ficava condicionado à 

não compensação por parte da União. 

Inicialmente, o juiz da vara da Fazenda Pública solicitou informações ao Governo do Estado e 

deu prazo de cinco dias para a manifestação. Decorrido o prazo e após a defesa por parte do 

Executivo, o magistrado entendeu que a competência não seria dele e, por isso, fez a 

redistribuição. 

"Como se constata, a ação é proposta em face do Estado do Rio Grande do Norte, e versa 

exclusivamente sobre matéria de natureza tributária. Desse modo, estando a envolver, a 

demanda proposta, matéria tributária, torno sem efeito o despacho inaugural, e declaro a 

incompetência deste Juízo para processar e julgar a presente demanda, determinando a sua 

imediata remessa, via distribuição, para uma das Varas de Execução Fiscal e Tributária, com a 

baixa no sistema desta Vara", decidiu o juiz. 

Até o momento, não há nenhuma decisão judicial sobre o caso e não houve a homologação do 

acordo entre a União e os 27 estados para a compensação. Assim, o imposto segue com 

alíquota de 20% no Rio Grande do Norte. 

Decreto 

Está em tramitação na Assembleia Legislativa um decreto assinado por 10 deputados com o 

objetivo de sustar os efeitos do decreto do Executivo que implementou o reajuste do imposto, 

com base na lei aprovada e sancionada. Porém, a matéria ainda não foi votada em plenário. 
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ALRN discute recuperação do 

Turismo potiguar após recente 

período de violência no Estado 

Foto: Divulgação 

A tarde desta terça-feira (11) na Assembleia Legislativa do RN foi de debates a 

respeito dos prejuízos e dificuldades enfrentadas pelo setor turístico potiguar, 

após a recente crise de Segurança Pública no Estado. Proposta pelo deputado 

Luiz Eduardo (SDD), a audiência pública contou com a presença de prefeitos de 

https://ismaelmedeiros.com.br/alrn-discute-recuperacao-do-turismo-potiguar-apos-recente-periodo-de-violencia-no-estado/
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municípios que possuem o Turismo como principal fonte de renda, além de 

representantes de entidades locais e nacionais ligadas ao setor. 

“Estamos reunidos aqui para debater um dos temas mais importantes deste 

primeiro semestre para a Economia do Rio Grande do Norte: os prejuízos 

sofridos com a onda de violência das facções, e as sugestões para a 

recuperação do Turismo do RN, que é um dos mais relevantes componentes do 

PIB do nosso Estado, sustentando uma cadeia de empreendimentos que gera 

emprego e renda para a nossa gente”, iniciou o parlamentar. 

O deputado acrescentou que a audiência representará um espaço aberto para 

empresas, entidades e gestores públicos responsáveis pelas engrenagens do 

setor descreverem, sob seu ponto de vista, os detalhes das perdas sofridas 

com os acontecimentos de 14 a 27 de março. 

“Teremos aqui, também, as autoridades do Governo do Estado, que serão 

interlocutoras cruciais das ações de recuperação pelas quais o Turismo do RN 

vai precisar passar”, ressaltou Luiz Eduardo. 

Ao final do seu discurso, o parlamentar apresentou uma sugestão em torno do 

tema. “Seria interessante criarmos um ambiente permanente de zeladoria para 

as praias potiguares, num trabalho integrado que reuniria as prefeituras, o 

governo estadual e a Assembleia Legislativa, através do envio de emendas, 

pelos deputados, para as suas bases políticas alcançadas pela atividade 

turística”, concluiu. 

Também presente ao debate, o deputado Francisco do PT destacou que as 

vidas dos potiguares foram afetadas de uma maneira geral com a referida onda 

de ataques “terroristas”. “Não apenas a área do Turismo foi afetada, mas todos 

os setores foram prejudicados. E é bem verdade que aquele não foi um fato 

inédito no nosso Estado. Em 2016 e 2017 vivemos situação muito semelhante 

no RN. Obviamente, isso não minimiza o que aconteceu, mas a governadora 

Fátima e a equipe não ficaram inertes, e todas as medidas para debelar a crise 

foram tomadas. O único pedido não atendido foi a presença do Exército, 

porque nós tínhamos policiamento local disponível”, disse. 



 

 
 

O parlamentar continuou sua fala, asseverando que o Governo Federal, em 

sintonia com o estadual, apontou R$ 100 milhões em recursos para o RN. 

“Esses investimentos, que já estão sendo entregues às forças de Segurança do 

RN, serão utilizados para adquirir armamentos, equipamentos e viaturas. 

Obviamente, nós precisamos avançar com outras medidas, que certamente 

serão colocadas, para que possamos apoiar um setor extremamente 

importante para a Economia do nosso Estado”, reforçou. 

Para o presidente da Federação dos Municípios do RN (Femurn), Luciano 

Santos, este é um momento de retomada, e o que aconteceu com o RN nas 

últimas semanas foi um atentado à Economia, à Educação, à Saúde Pública e à 

vida da população. 

De acordo com Luciano Santos, tudo começou nas prefeituras, nos ônibus 

escolares, no transporte das pessoas doentes e na vida dos habitantes dos 

pequenos municípios. “Por exemplo, em Coronel Ezequiel, 100% da frota foi 

incendiada. E aí chegamos ao grande setor do nosso Estado, que é o Turismo. 

O setor foi altamente prejudicado pela propagação das notícias pelo Brasil, o 

que impediu a vinda de muitos turistas que iriam movimentar a nossa 

Economia”, complementou. 

“Agora, todos os órgãos precisam se unir para promover políticas de retomada 

e demonstrar para o Brasil que o RN retomou a paz, que o Estado está com o 

domínio na Segurança Pública novamente. Devemos lembrar, ainda, que 

precisamos melhorar o setor como um todo, recuperando as estradas para o 

litoral e os acessos ao interior. Portanto, nós estamos imbuídos, de mãos 

dadas, assinando embaixo toda proposição que visar o desenvolvimento do 

nosso RN”, concluiu o presidente da Femurn. 

Em seguida, a vice-presidente do Sindetur (Sindicato das Empresas de Turismo 

do RN), Deca Bolonha, esclareceu, de início, que “as instituições classistas 

existem para serem apartidárias, buscando única e exclusivamente a 

sustentabilidade dos seus negócios”.  



 

 
 

Ela contou também que participou de reuniões, juntamente com outros 

representantes da entidade, inclusive do “Conselho Gestor da Crise”, e registrou 

o apoio recebido das instituições de Segurança do Estado, nos deslocamentos 

de aeroportos, hotéis e nos passeios de todo o litoral do RN.  

Por fim, Deca Bolonha reforçou que não houve cancelamentos de reservas no 

período, mas sim, a redução de novos negócios, situação que, segundo ela, já 

foi sanada. “Fatos semelhantes aos ocorridos no RN estão acontecendo nesse 

instante em outros estados da Federação, conforme noticiado na grande 

imprensa. Isso prova mais uma vez que tais crimes não são políticos, muito 

menos localizados. Finalmente, quero parabenizar o Parlamento Estadual pela 

preocupação com que vem tratando as dificuldades do setor turístico, a 

exemplo desta audiência, em que discutimos e buscamos soluções para a 

recuperação do nosso segmento”, finalizou. 

Na sequência, o coordenador da Câmara Empresarial do Turismo da 

Fecomércio, George Costa, emitiu opiniões e apresentou sugestões para sanar 

os problemas causados pelos referidos acontecimentos criminosos. “Deveria 

ter havido um melhor acompanhamento antes das ocorrências, e a resposta 

deveria ter sido mais rápida. Mas é preciso reconhecer e agradecer o esforço 

da Polícia Militar do RN, juntamente com a Força Nacional, além do trabalho 

feito pelas prefeituras. 
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A audiência contou com prefeitos de municípios que possuem o 
Turismo como principal fonte de renda. — Foto: João Gilberto 

A tarde desta terça-feira (11) na Assembleia Legislativa do RN foi de 
debates a respeito dos prejuízos e dificuldades enfrentadas pelo setor 
turístico potiguar, após a recente crise de Segurança Pública no Estado. 
Proposta pelo deputado Luiz Eduardo (SDD), a audiência pública contou 
com a presença de prefeitos de municípios que possuem o Turismo 
como principal fonte de renda, além de representantes de entidades 
locais e nacionais ligadas ao setor. 

“Estamos reunidos aqui para debater um dos temas mais importantes 
deste primeiro semestre para a Economia do Rio Grande do Norte: os 
prejuízos sofridos com a onda de violência das facções, e as sugestões 
para a recuperação do Turismo do RN, que é um dos mais relevantes 
componentes do PIB do nosso Estado, sustentando uma cadeia de 
empreendimentos que gera emprego e renda para a nossa gente”, 
iniciou o parlamentar. 

https://blogafonte.com.br/wp-content/uploads/2023/04/unnamed-2023-04-12T090148.661.jpg


 

 
 

O deputado acrescentou que a audiência representará um espaço 
aberto para empresas, entidades e gestores públicos responsáveis pelas 
engrenagens do setor descreverem, sob seu ponto de vista, os detalhes 
das perdas sofridas com os acontecimentos de 14 a 27 de março. 

“Teremos aqui, também, as autoridades do Governo do Estado, que 
serão interlocutoras cruciais das ações de recuperação pelas quais o 
Turismo do RN vai precisar passar”, ressaltou Luiz Eduardo. 

Ao final do seu discurso, o parlamentar apresentou uma sugestão em 
torno do tema. “Seria interessante criarmos um ambiente permanente 
de zeladoria para as praias potiguares, num trabalho integrado que 
reuniria as prefeituras, o governo estadual e a Assembleia Legislativa, 
através do envio de emendas, pelos deputados, para as suas bases 
políticas alcançadas pela atividade turística”, concluiu. 

Também presente ao debate, o deputado Francisco do PT destacou que 
as vidas dos potiguares foram afetadas de uma maneira geral com a 
referida onda de ataques “terroristas”. “Não apenas a área do Turismo 
foi afetada, mas todos os setores foram prejudicados. E é bem verdade 
que aquele não foi um fato inédito no nosso Estado. Em 2016 e 2017 
vivemos situação muito semelhante no RN. Obviamente, isso não 
minimiza o que aconteceu, mas a governadora Fátima e a equipe não 
ficaram inertes, e todas as medidas para debelar a crise foram tomadas. 
O único pedido não atendido foi a presença do Exército, porque nós 
tínhamos policiamento local disponível”, disse. 

O parlamentar continuou sua fala, asseverando que o Governo Federal, 
em sintonia com o estadual, apontou R$ 100 milhões em recursos para 
o RN. “Esses investimentos, que já estão sendo entregues às forças de 
Segurança do RN, serão utilizados para adquirir armamentos, 
equipamentos e viaturas. Obviamente, nós precisamos avançar com 
outras medidas, que certamente serão colocadas, para que possamos 
apoiar um setor extremamente importante para a Economia do nosso 
Estado”, reforçou. 



 

 
 

Para o presidente da Federação dos Municípios do RN (Femurn), 
Luciano Santos, este é um momento de retomada, e o que aconteceu 
com o RN nas últimas semanas foi um atentado à Economia, à 
Educação, à Saúde Pública e à vida da população. 

De acordo com Luciano Santos, tudo começou nas prefeituras, nos 
ônibus escolares, no transporte das pessoas doentes e na vida dos 
habitantes dos pequenos municípios. “Por exemplo, em Coronel 
Ezequiel, 100% da frota foi incendiada. E aí chegamos ao grande setor 
do nosso Estado, que é o Turismo. O setor foi altamente prejudicado 
pela propagação das notícias pelo Brasil, o que impediu a vinda de 
muitos turistas que iriam movimentar a nossa Economia”, 
complementou. 

“Agora, todos os órgãos precisam se unir para promover políticas de 
retomada e demonstrar para o Brasil que o RN retomou a paz, que o 
Estado está com o domínio na Segurança Pública novamente. Devemos 
lembrar, ainda, que precisamos melhorar o setor como um todo, 
recuperando as estradas para o litoral e os acessos ao interior. Portanto, 
nós estamos imbuídos, de mãos dadas, assinando embaixo toda 
proposição que visar o desenvolvimento do nosso RN”, concluiu o 
presidente da Femurn. 

Em seguida, a vice-presidente do Sindetur (Sindicato das Empresas de 
Turismo do RN), Deca Bolonha, esclareceu, de início, que “as 
instituições classistas existem para serem apartidárias, buscando única e 
exclusivamente a sustentabilidade dos seus negócios”. 

Ela contou também que participou de reuniões, juntamente com outros 
representantes da entidade, inclusive do “Conselho Gestor da Crise”, e 
registrou o apoio recebido das instituições de Segurança do Estado, nos 
deslocamentos de aeroportos, hotéis e nos passeios de todo o litoral do 
RN. 

Por fim, Deca Bolonha reforçou que não houve cancelamentos de 
reservas no período, mas sim, a redução de novos negócios, situação 



 

 
 

que, segundo ela, já foi sanada. “Fatos semelhantes aos ocorridos no RN 
estão acontecendo nesse instante em outros estados da Federação, 
conforme noticiado na grande imprensa. Isso prova mais uma vez que 
tais crimes não são políticos, muito menos localizados. Finalmente, 
quero parabenizar o Parlamento Estadual pela preocupação com que 
vem tratando as dificuldades do setor turístico, a exemplo desta 
audiência, em que discutimos e buscamos soluções para a recuperação 
do nosso segmento”, finalizou. 

Na sequência, o coordenador da Câmara Empresarial do Turismo da 
Fecomércio, George Costa, emitiu opiniões e apresentou sugestões 
para sanar os problemas causados pelos referidos acontecimentos 
criminosos. “Deveria ter havido um melhor acompanhamento antes das 
ocorrências, e a resposta deveria ter sido mais rápida. Mas é preciso 
reconhecer e agradecer o esforço da Polícia Militar do RN, juntamente 
com a Força Nacional, além do trabalho feito pelas prefeituras. 

“Foi muito importante a presença da polícia nos locais turísticos, não 
apenas em Natal e Ponta Negra, mas por todo o Estado, principalmente 
no litoral e interior, onde os turistas se sentiram seguros, apesar de 
tudo que estava acontecendo”, acrescentou. 

Segundo ele, “dez dias de ataques fizeram com que a propagação da 
informação negativa fosse muito grande no Brasil inteiro. Por todo 
lugar, a pergunta era a mesma: se as coisas já haviam se acalmado por 
aqui. Então, é muito importante estarmos aqui hoje com a sensação de 
que foi feito o combate e que o problema foi resolvido, mas lembrando 
que houve uma repercussão negativa e que esse deve ser o ponto 
crucial do debate”, afirmou. 

O representante da Fecomércio, em seguida, sugeriu duas medidas para 
alavancar e proteger o setor turístico Norte-Rio-Grandense. 

“Primeiro, é preciso cuidar do produto, com a criação do ‘Batalhão de 
Turismo da Polícia’. Hoje, nós temos apenas companhias em São Miguel 
do Gostoso, Tibau do Sul e Natal. E elas não se comunicam. Então, nós 



 

 
 

sugerimos que nos próximos concursos públicos servidores sejam 
designados esse batalhão, porque já nos foi informado que há 
equipamentos, mas falta efetivo”, disse. 

Dando continuidade à fala, George Costa enfatizou que é necessário, 
ainda, combater a informação prejudicial à imagem do Estado. “Após 
cuidar do produto, é preciso combater a informação. Para isso, a 
sugestão seria a criação de uma campanha de marketing efetiva nos 
principais mercados, a fim de reverter a imagem negativa do RN. Não é 
simples nem barato, porém é extremamente necessário, já que estamos 
numa crise real de imagem do RN perante o Brasil inteiro”, concluiu. 

Representando a Prefeitura do Natal, a Secretária de Turismo Ohana 
Fernandes relembrou a criação do “Gabinete de Crise Municipal”, que 
reuniu todas as secretarias e planejou a Operação “Proteger Natal”. 

“A Guarda Municipal de Natal integrou essa operação durante todo o 
período da crise, 24h por dia, com ações que garantiram a retomada 
dos serviços essenciais, nas garagens de ônibus e coletivos, UPAs, 
Unidades Básicas de Saúde e nas ruas da cidade”, detalhou. 

A respeito das ações planejadas para recuperar a imagem do Turismo 
natalense, a secretária citou participações em feiras turísticas, além de 
obras que estão em andamento na Redinha, em Ponta Negra e em 
Cidade Alta. 

“A fim de fomentar o Turismo em Natal, após os citados 
acontecimentos, sediamos a ‘XV Convenção Schultz 2023’, que reuniu 
mais de 300 agentes de viagens no Centro de Convenções, onde 
conseguimos divulgar as potencialidades turísticas da nossa cidade para 
o mercado nacional e internacional. Além disso, estivemos presentes na 
‘WTM Latin America 2023’, que aconteceu em São Paulo, semana 
passada. Estamos realizando, ainda, obras em pontos turísticos da 
capital, como a construção do Mercado da Redinha, que já recebeu 
Ordem de Serviço e está em fase de execução. Outro exemplo é o 
Enrocamento e Engorda da Praia de Ponta Negra, dividida em duas 



 

 
 

etapas, com a primeira já em execução. Ademais, estamos revitalizando 
a Cidade Alta e Ribeira, nossas áreas históricas”, exemplificou Ohana 
Fernandes. 

Dando continuidade aos discursos, a Secretária de Turismo do Estado, 
Ana Costa, enriqueceu o debate com dados estatísticos a respeito do 
setor no Rio Grande do Norte. “O Turismo é fundamental para a 
Economia do RN. Segundo dados da Fecomércio em 2022, o segmento 
é responsável, juntamente com Comércio e Serviços, por mais de 73% 
dos empregos formais do Estado. Juntos, os três setores figuraram 
quase 80% do PIB potiguar em 2021”, informou. 

De acordo com a secretária, o Turismo não é mais feito com base em 
achismos e opiniões pontuais. “Desde fevereiro de 2022, o Governo do 
Estado, por meio da Setur e Emprotur, em parceria com o sistema 
Fecomércio, criou o sistema ‘Sírio’, plataforma premiada e referência no 
âmbito nacional, responsável pela coleta e análise de dados da área. 
Assim, nós podemos direcionar nossas ações com base em números 
concretos, que são compartilhados periodicamente com o trade 
turístico e estão disponíveis para todos os cidadãos”, detalhou. 

Ana Costa destacou ainda que a atividade turística não se faz sozinha, e 
é preciso contar com a ajuda dos municípios, para estruturar bem o 
Turismo e deixar as cidades e praias mais limpas. 

“Para se ter uma ideia, 31% dos turistas que visitam Natal, segundo 
pesquisa realizada em janeiro de 2023, disponível no Sírio, avaliaram 
negativamente a limpeza pública da cidade. Nossos pontos turísticos 
precisam estar organizados, com serviços e atendimentos preparados 
para receber bem os turistas. São ações simples, mas que fazem a 
diferença. E isso tudo se faz com união entre Estado, municípios e a 
iniciativa privada”, finalizou. 

Também compareceram à audiência pública os representantes da ABIH 
(Associação Brasileira da Indústria de Hotéis); ABAV (Associação 
Brasileira de Agências de Viagens); Fiern (Federação das Indústrias do 



 

 
 

RN); Abrasel (Associação Brasileira de Bares e Restaurantes); Singtur 
(Sindicato dos Guias de Turismo); Natal Convention Bureau; e SHRBS 
(Sindicato da Indústria de Hotéis, Restaurantes, Bares e Similares). 
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A tarde desta terça-feira (11) na Assembleia Legislativa do RN foi 
de debates a respeito dos prejuízos e dificuldades enfrentadas 
pelo setor turístico potiguar, após a recente crise de Segurança 
Pública no Estado. Proposta pelo deputado Luiz Eduardo (SDD), a 
audiência pública contou com a presença de prefeitos de 
municípios que possuem o Turismo como principal fonte de 
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renda, além de representantes de entidades locais e nacionais 
ligadas ao setor. 

“Estamos reunidos aqui para debater um dos temas mais 
importantes deste primeiro semestre para a Economia do Rio 
Grande do Norte: os prejuízos sofridos com a onda de violência 
das facções, e as sugestões para a recuperação do Turismo do 
RN, que é um dos mais relevantes componentes do PIB do nosso 
Estado, sustentando uma cadeia de empreendimentos que gera 
emprego e renda para a nossa gente”, iniciou o parlamentar. 

O deputado acrescentou que a audiência representará um 
espaço aberto para empresas, entidades e gestores públicos 
responsáveis pelas engrenagens do setor descreverem, sob seu 
ponto de vista, os detalhes das perdas sofridas com os 
acontecimentos de 14 a 27 de março. 

“Teremos aqui, também, as autoridades do Governo do Estado, 
que serão interlocutoras cruciais das ações de recuperação 
pelas quais o Turismo do RN vai precisar passar”, ressaltou Luiz 
Eduardo. 

Ao final do seu discurso, o parlamentar apresentou uma sugestão 
em torno do tema. “Seria interessante criarmos um ambiente 
permanente de zeladoria para as praias potiguares, num 
trabalho integrado que reuniria as prefeituras, o governo estadual 
e a Assembleia Legislativa, através do envio de emendas, pelos 
deputados, para as suas bases políticas alcançadas pela 
atividade turística”, concluiu. 



 

 
 

Também 
presente ao debate, o deputado Francisco do PT destacou que as 
vidas dos potiguares foram afetadas de uma maneira geral com 
a referida onda de ataques “terroristas”. “Não apenas a área do 
Turismo foi afetada, mas todos os setores foram prejudicados. E é 
bem verdade que aquele não foi um fato inédito no nosso Estado. 
Em 2016 e 2017 vivemos situação muito semelhante no RN. 
Obviamente, isso não minimiza o que aconteceu, mas a 
governadora Fátima e a equipe não ficaram inertes, e todas as 
medidas para debelar a crise foram tomadas. O único pedido não 
atendido foi a presença do Exército, porque nós tínhamos 
policiamento local disponível”, disse. 

O parlamentar continuou sua fala, asseverando que o Governo 
Federal, em sintonia com o estadual, apontou R$ 100 milhões em 
recursos para o RN. “Esses investimentos, que já estão sendo 
entregues às forças de Segurança do RN, serão utilizados para 
adquirir armamentos, equipamentos e viaturas. Obviamente, nós 
precisamos avançar com outras medidas, que certamente serão 
colocadas, para que possamos apoiar um setor extremamente 
importante para a Economia do nosso Estado”, reforçou. 



 

 
 

Para o presidente da Federação dos Municípios do RN (Femurn), 
Luciano Santos, este é um momento de retomada, e o que 
aconteceu com o RN nas últimas semanas foi um atentado à 
Economia, à Educação, à Saúde Pública e à vida da população. 

De acordo com Luciano Santos, tudo começou nas prefeituras, 
nos ônibus escolares, no transporte das pessoas doentes e na 
vida dos habitantes dos pequenos municípios. “Por exemplo, em 
Coronel Ezequiel, 100% da frota foi incendiada. E aí chegamos ao 
grande setor do nosso Estado, que é o Turismo. O setor foi 
altamente prejudicado pela propagação das notícias pelo Brasil, 
o que impediu a vinda de muitos turistas que iriam movimentar a 
nossa Economia”, complementou. 

“Agora, todos os órgãos precisam se unir para promover políticas 
de retomada e demonstrar para o Brasil que o RN retomou a paz, 
que o Estado está com o domínio na Segurança Pública 
novamente. Devemos lembrar, ainda, que precisamos melhorar o 
setor como um todo, recuperando as estradas para o litoral e os 
acessos ao interior. Portanto, nós estamos imbuídos, de mãos 
dadas, assinando embaixo toda proposição que visar o 
desenvolvimento do nosso RN”, concluiu o presidente da Femurn. 

Em seguida, a vice-presidente do Sindetur (Sindicato das 
Empresas de Turismo do RN), Deca Bolonha, esclareceu, de início, 
que “as instituições classistas existem para serem apartidárias, 
buscando única e exclusivamente a sustentabilidade dos seus 
negócios”. 

Ela contou também que participou de reuniões, juntamente com 
outros representantes da entidade, inclusive do “Conselho Gestor 
da Crise”, e registrou o apoio recebido das instituições de 



 

 
 

Segurança do Estado, nos deslocamentos de aeroportos, hotéis e 
nos passeios de todo o litoral do RN. 

Por fim, Deca Bolonha reforçou que não houve cancelamentos de 
reservas no período, mas sim, a redução de novos negócios, 
situação que, segundo ela, já foi sanada. “Fatos semelhantes aos 
ocorridos no RN estão acontecendo nesse instante em outros 
estados da Federação, conforme noticiado na grande imprensa. 
Isso prova mais uma vez que tais crimes não são políticos, muito 
menos localizados. Finalmente, quero parabenizar o Parlamento 
Estadual pela preocupação com que vem tratando as 
dificuldades do setor turístico, a exemplo desta audiência, em que 
discutimos e buscamos soluções para a recuperação do nosso 
segmento”, finalizou. 

Na sequência, o coordenador da Câmara Empresarial do Turismo 
da Fecomércio, George Costa, emitiu opiniões e apresentou 
sugestões para sanar os problemas causados pelos referidos 
acontecimentos criminosos. “Deveria ter havido um melhor 
acompanhamento antes das ocorrências, e a resposta deveria 
ter sido mais rápida. Mas é preciso reconhecer e agradecer o 
esforço da Polícia Militar do RN, juntamente com a Força Nacional, 
além do trabalho feito pelas prefeituras. 

“Foi muito importante a presença da polícia nos locais turísticos, 
não apenas em Natal e Ponta Negra, mas por todo o Estado, 
principalmente no litoral e interior, onde os turistas se sentiram 
seguros, apesar de tudo que estava acontecendo”, acrescentou. 

Segundo ele, “dez dias de ataques fizeram com que a 
propagação da informação negativa fosse muito grande no 
Brasil inteiro. Por todo lugar, a pergunta era a mesma: se as coisas 
já haviam se acalmado por aqui. Então, é muito importante 



 

 
 

estarmos aqui hoje com a sensação de que foi feito o combate e 
que o problema foi resolvido, mas lembrando que houve uma 
repercussão negativa e que esse deve ser o ponto crucial do 
debate”, afirmou. 

O representante da Fecomércio, em seguida, sugeriu duas 
medidas para alavancar e proteger o setor turístico Norte-Rio-
Grandense. 

“Primeiro, é preciso cuidar do produto, com a criação do ‘Batalhão 
de Turismo da Polícia’. Hoje, nós temos apenas companhias em 
São Miguel do Gostoso, Tibau do Sul e Natal. E elas não se 
comunicam. Então, nós sugerimos que nos próximos concursos 
públicos servidores sejam designados esse batalhão, porque já 
nos foi informado que há equipamentos, mas falta efetivo”, disse. 

Dando continuidade à fala, George Costa enfatizou que é 
necessário, ainda, combater a informação prejudicial à imagem 
do Estado. “Após cuidar do produto, é preciso combater a 
informação. Para isso, a sugestão seria a criação de uma 
campanha de marketing efetiva nos principais mercados, a fim 
de reverter a imagem negativa do RN. Não é simples nem barato, 
porém é extremamente necessário, já que estamos numa crise 
real de imagem do RN perante o Brasil inteiro”, concluiu. 

Representando a Prefeitura do Natal, a Secretária de Turismo 
Ohana Fernandes relembrou a criação do “Gabinete de Crise 
Municipal”, que reuniu todas as secretarias e planejou a 
Operação “Proteger Natal”. 

“A Guarda Municipal de Natal integrou essa operação durante 
todo o período da crise, 24h por dia, com ações que garantiram a 
retomada dos serviços essenciais, nas garagens de ônibus e 



 

 
 

coletivos, UPAs, Unidades Básicas de Saúde e nas ruas da cidade”, 
detalhou. 

A respeito das ações planejadas para recuperar a imagem do 
Turismo natalense, a secretária citou participações em feiras 
turísticas, além de obras que estão em andamento na Redinha, 
em Ponta Negra e em Cidade Alta. 

“A fim de fomentar o Turismo em Natal, após os citados 
acontecimentos, sediamos a ‘XV Convenção Schultz 2023’, que 
reuniu mais de 300 agentes de viagens no Centro de Convenções, 
onde conseguimos divulgar as potencialidades turísticas da 
nossa cidade para o mercado nacional e internacional. Além 
disso, estivemos presentes na ‘WTM Latin America 2023’, que 
aconteceu em São Paulo, semana passada. Estamos realizando, 
ainda, obras em pontos turísticos da capital, como a construção 
do Mercado da Redinha, que já recebeu Ordem de Serviço e está 
em fase de execução. Outro exemplo é o Enrocamento e Engorda 
da Praia de Ponta Negra, dividida em duas etapas, com a primeira 
já em execução. Ademais, estamos revitalizando a Cidade Alta e 
Ribeira, nossas áreas históricas”, exemplificou Ohana Fernandes. 

Dando continuidade aos discursos, a Secretária de Turismo do 
Estado, Ana Costa, enriqueceu o debate com dados estatísticos a 
respeito do setor no Rio Grande do Norte. “O Turismo é 
fundamental para a Economia do RN. Segundo dados da 
Fecomércio em 2022, o segmento é responsável, juntamente com 
Comércio e Serviços, por mais de 73% dos empregos formais do 
Estado. Juntos, os três setores figuraram quase 80% do PIB 
potiguar em 2021”, informou. 

De acordo com a secretária, o Turismo não é mais feito com base 
em achismos e opiniões pontuais. “Desde fevereiro de 2022, o 



 

 
 

Governo do Estado, por meio da Setur e Emprotur, em parceria 
com o sistema Fecomércio, criou o sistema ‘Sírio’, plataforma 
premiada e referência no âmbito nacional, responsável pela 
coleta e análise de dados da área. Assim, nós podemos direcionar 
nossas ações com base em números concretos, que são 
compartilhados periodicamente com o trade turístico e estão 
disponíveis para todos os cidadãos”, detalhou. 

Ana Costa destacou ainda que a atividade turística não se faz 
sozinha, e é preciso contar com a ajuda dos municípios, para 
estruturar bem o Turismo e deixar as cidades e praias mais 
limpas. 

“Para se ter uma ideia, 31% dos turistas que visitam Natal, segundo 
pesquisa realizada em janeiro de 2023, disponível no Sírio, 
avaliaram negativamente a limpeza pública da cidade. Nossos 
pontos turísticos precisam estar organizados, com serviços e 
atendimentos preparados para receber bem os turistas. São 
ações simples, mas que fazem a diferença. E isso tudo se faz com 
união entre Estado, municípios e a iniciativa privada”, finalizou. 

Também compareceram à audiência pública os representantes 
da ABIH (Associação Brasileira da Indústria de Hotéis); ABAV 
(Associação Brasileira de Agências de Viagens); Fiern (Federação 
das Indústrias do RN); Abrasel (Associação Brasileira de Bares e 
Restaurantes); Singtur (Sindicato dos Guias de Turismo); Natal 
Convention Bureau; e SHRBS (Sindicato da Indústria de Hotéis, 
Restaurantes, Bares e Similares). 
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Assembleia Legislativa discute 

recuperação do Turismo potiguar 

após recente onda de violência 

no Estado 

 

A tarde desta terça-feira (11) na Assembleia Legislativa do RN foi de debates a 
respeito dos prejuízos e dificuldades enfrentadas pelo setor turístico potiguar, 
após a recente crise de Segurança Pública no Estado 

https://rnemfatos.com.br/assembleia-legislativa-discute-recuperacao-do-turismo-potiguar-apos-recente-onda-de-violencia-no-estado/
https://rnemfatos.com.br/assembleia-legislativa-discute-recuperacao-do-turismo-potiguar-apos-recente-onda-de-violencia-no-estado/


 

 
 

Proposta pelo deputado Luiz Eduardo (SDD), a audiência pública contou 
com a presença de prefeitos de municípios que possuem o Turismo como 
principal fonte de renda, além de representantes de entidades locais e 
nacionais ligadas ao setor. 

O deputado salientou que a audiência representa um espaço aberto para 
empresas, entidades e gestores públicos responsáveis pelas engrenagens 
do setor descreverem, sob seu ponto de vista, os detalhes das perdas 
sofridas com os acontecimentos de 14 a 27 de março. 

Ao final do seu discurso, o parlamentar apresentou uma sugestão em 
torno do tema. “Seria interessante criarmos um ambiente permanente de 
zeladoria para as praias potiguares, num trabalho integrado que reuniria 
as prefeituras, o governo estadual e a Assembleia Legislativa, através do 
envio de emendas, pelos deputados, para as suas bases políticas 
alcançadas pela atividade turística”, concluiu. 

Também presente ao debate, o deputado Francisco do PT destacou que o 
Governo Federal, em sintonia com o estadual, apontou R$ 100 milhões em 
recursos para o RN. “Esses investimentos, que já estão sendo entregues às 
forças de Segurança do RN, serão utilizados para adquirir armamentos, 
equipamentos e viaturas. Obviamente, nós precisamos avançar com outras 
medidas, que certamente serão colocadas, para que possamos apoiar um 
setor extremamente importante para a Economia do nosso Estado”, 
reforçou. 

Para o presidente da Federação dos Municípios do RN (Femurn), Luciano 
Santos, este é um momento de retomada, e o que aconteceu com o RN nas 
últimas semanas foi um atentado à Economia, à Educação, à Saúde Pública 
e à vida da população. 

Em seguida, a vice-presidente do Sindetur (Sindicato das Empresas de 
Turismo do RN), Deca Bolonha, esclareceu, de início, que “as instituições 
classistas existem para serem apartidárias, buscando única e 
exclusivamente a sustentabilidade dos seus negócios”.  

Na sequência, o coordenador da Câmara Empresarial do Turismo da 
Fecomércio, George Costa, emitiu opiniões e apresentou duas medidas 
para alavancar e proteger o setor turístico Norte-Rio-Grandense. 



 

 
 

“Primeiro, é preciso cuidar do produto, com a criação do ‘Batalhão de 
Turismo da Polícia’. Hoje, nós temos apenas companhias em São Miguel do 
Gostoso, Tibau do Sul e Natal. E elas não se comunicam. Então, nós 
sugerimos que nos próximos concursos públicos servidores sejam 
designados esse batalhão, porque já nos foi informado que há 
equipamentos, mas falta efetivo”, disse. 

Dando continuidade à fala, George Costa enfatizou que é necessário, 
ainda, combater a informação prejudicial à imagem do Estado. “Após 
cuidar do produto, é preciso combater a informação. Para isso, a sugestão 
seria a criação de uma campanha de marketing efetiva nos principais 
mercados, a fim de reverter a imagem negativa do RN. Não é simples nem 
barato, porém é extremamente necessário, já que estamos numa crise real 
de imagem do RN perante o Brasil inteiro”, concluiu. 

Representando a Prefeitura do Natal, a Secretária de Turismo Ohana 
Fernandes relembrou a criação do “Gabinete de Crise Municipal”, que 
reuniu todas as secretarias e planejou a Operação “Proteger Natal”.  

“A Guarda Municipal de Natal integrou essa operação durante todo o 
período da crise, 24h por dia, com ações que garantiram a retomada dos 
serviços essenciais, nas garagens de ônibus e coletivos, UPAs, Unidades 
Básicas de Saúde e nas ruas da cidade”, detalhou. 

Dando continuidade aos discursos, a Secretária de Turismo do Estado, Ana 
Costa, enriqueceu o debate com dados estatísticos a respeito do setor no 
Rio Grande do Norte. “O Turismo é fundamental para a Economia do RN. 
Segundo dados da Fecomércio em 2022, o segmento é responsável, 
juntamente com Comércio e Serviços, por mais de 73% dos empregos 
formais do Estado. Juntos, os três setores figuraram quase 80% do PIB 
potiguar em 2021”, informou. 

Ana Costa destacou ainda que a atividade turística não se faz sozinha, e é 
preciso contar com a ajuda dos municípios, para estruturar bem o Turismo 
e deixar as cidades e praias mais limpas. 

“Para se ter uma ideia, 31% dos turistas que visitam Natal, segundo 
pesquisa realizada em janeiro de 2023, disponível no Sírio, avaliaram 
negativamente a limpeza pública da cidade. Nossos pontos turísticos 
precisam estar organizados, com serviços e atendimentos preparados para 
receber bem os turistas. São ações simples, mas que fazem a diferença. E 



 

 
 

isso tudo se faz com união entre Estado, municípios e a iniciativa privada”, 
finalizou. 

Também compareceram à audiência pública os representantes da ABIH 
(Associação Brasileira da Indústria de Hotéis); ABAV (Associação Brasileira 
de Agências de Viagens); Fiern (Federação das Indústrias do RN); Abrasel 
(Associação Brasileira de Bares e Restaurantes); Singtur (Sindicato dos 
Guias de Turismo); Natal Convention Bureau; e SHRBS (Sindicato da 
Indústria de Hotéis, Restaurantes, Bares e Similares). 

Carol Ribeiro 
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Corrida 
 
O Circuito Sesc de Corridas premiará as empresas que mais 
inscreverem funcionários como participantes na etapa Natal, 
que acontece no dia 1º de maio, Feriado do Trabalhador, no 
largo da Arena das Dunas. As assessorias e grupos de corrida 
também serão premiadas pela quantidade de participantes e 
no ato da inscrição, contam com descontos para seus 
atletas.  O objetivo é estimular a prática esportiva, tanto para 
os iniciantes como para os atletas mais experientes na prática 
da corrida de rua ou caminhada. No dia da Corrida, as 
empresas e assessorias que se destacarem com o maior 
número de competidores, receberão troféus de premiação 
como 1º, 2º e 3º colocados. Já o desconto para os grupos e 
assessorias é concedido após contato do responsável com a 
organização da corrida pelo telefone ou Whatsapp (84) 99948 
6072, para solicitar o código que deve ser fornecido aos atletas 
inserirem no ato da inscrição.   
 
Corrida 1 As inscrições estão disponíveis no site do Sesc RN 
(sescrn.com.br) até o dia 20 de abril, ou enquanto houver 
vagas. Para participar da corrida, o interessado deve preencher 
o formulário e informando a categoria desejada. O valor da 
inscrição é R$50,00 (cinquenta reais) para os credenciados do 
Sesc RN na categoria Trabalhador do Comércio ou 
dependentes, e R$100,00 (cem reais) para o público geral. Já a 

http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/hista-ria/561835


 

 
 

caminhada terá taxa de inscrição de R$35,00 (trinta e cinco 
reais), enquanto que a corrida infantil será de R$25,00 (vinte e 
cinco reais). Todos os valores devem ser acrescidos 10% da 
taxa de serviço de vendas.  
  



 

 
 

Sesc RN realiza atividades gratuitas em comemoração ao Dia Mundial do Lazer 
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Sesc RN realiza atividades gratuitas em 

comemoração ao Dia Mundial do Lazer 
O Sesc RN organizou uma programação de atividades especiais de lazer entre os 
dias 12 e 19 de abril em diversas unidades do estado. A ação faz parte da 
celebração do Dia Mundial do Lazer (16 de abril), uma iniciativa da Organização 
Mundial de Lazer (WLO) com a parceria do Sesc e outras instituições. O objetivo é 
reforçar o lazer como um direito social, destacar sua importância na vida cotidiana, 
bem como expandir e promovê-lo globalmente. 

Serão cerca de dez atividades diferentes oferecidas gratuitamente. A população de 
Natal, Nova Cruz, Caicó e Mossoró poderão aproveitar aulas de hidroginástica nas 
modalidades hidrodance e hidrocardio, aulão de step, treinos de corrida, dinâmicas 
de desafios, e ações para as crianças como gincanas e minitorneio de futsal. No 
domingo, 16, dia oficial da celebração, também será realizada uma edição do 
tradicional Domingo Recreativo alusiva ao tema no Sesc Zona Norte. 

Em 2023, o tema escolhido foi “Lazer Para Transformação Social”, considerando 
que nos últimos tempos tornou-se necessário reconhecer a importância do lazer 
para o desenvolvimento individual e coletivo. A prática contribui para a qualidade 
de vida e bem-estar, melhorando as relações sociais, tornando-se muitas vezes um 
espaço de expressão e envolvimento. 

Para trazer mais sobre o tema, o Sesc Brasil realiza uma live temática pelo 
YouTube (https://www.youtube.com/watch?v=0FBiT62TFbk), no dia 13 de abril, 
às 15h, com especialistas e profissionais que atuam na área mostrando que 
transformar a sociedade para a melhor é possível por meio do lazer em suas 
plurais dimensões. 

  

http://blog.tribunadonorte.com.br/agitosebaladas/sesc-rn-realiza-atividades-gratuitas-em-comemoracao-ao-dia-mundial-do-lazer/
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Sesc RN realiza atividades gratuitas em comemoração ao Dia Mundial do Lazer 
[  

O Sesc RN organizou uma programação de atividades especiais de lazer entre 
os dias 12 e 19 de abril em diversas unidades do estado. A ação faz parte da 
celebração do Dia Mundial do Lazer (16 de abril), uma iniciativa da Organização 
Mundial de Lazer (WLO) com a parceria do Sesc e outras instituições. O objetivo 
é reforçar o lazer como um direito social, destacar sua importância na vida 
cotidiana, bem como expandir e promovê-lo globalmente.  

Serão cerca de dez atividades diferentes oferecidas gratuitamente. A população 
de Natal, Nova Cruz, Caicó e Mossoró poderão aproveitar aulas de 
hidroginástica nas modalidades hidrodance e hidrocardio, aulão de step, treinos 
de corrida, dinâmicas de desafios, e ações para as crianças como gincanas e 
minitorneio de futsal. No domingo, 16, dia oficial da celebração, também será 
realizada uma edição do tradicional Domingo Recreativo alusiva ao tema no 
Sesc Zona Norte.  

http://www.blogdajuliska.com.br/sesc-rn-realiza-atividades-gratuitas-em-comemoracao-ao-dia-mundial-do-lazer
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Em 2023, o tema escolhido foi "Lazer Para Transformação Social", considerando 
que nos últimos tempos tornou-se necessário reconhecer a importância do lazer 
para o desenvolvimento individual e coletivo. A prática contribui para a qualidade 
de vida e bem-estar, melhorando as relações sociais, tornando-se muitas vezes 
um espaço de expressão e envolvimento.   

Para trazer mais sobre o tema, o Sesc Brasil realiza uma live 
temática pelo YouTube (https://www.youtube.com/watch?v=0FBiT62TFbk), no 
dia 13 de abril, às 15h, com especialistas e profissionais que atuam na área 
mostrando que transformar a sociedade para a melhor é possível por meio do 
lazer em suas plurais dimensões.   

O Sesc RN é um lugar de lazer  

O lazer é uma necessidade humana, oportunidade de relaxar, descansar, se 
distrair fazendo aquilo que se gosta. E o Sesc RN, por meio das diversas 
atividades realizadas, oferece experiências memoráveis para tornar esses 
momentos únicos. São viagens, práticas de esportes, atividades recreativas, 
academia ou simplesmente um lugar para encontrar amigos e interagir.  

https://www.youtube.com/watch?v=0FBiT62TFbk


 

 
 

"O Sesc RN tem como missão democratizar o acesso ao lazer e educar para e 
pelo lazer, por meio de práticas como exercícios físicos orientados, esporte, 
recreação e viagens. Ao celebrarmos essa data, incentivada pela WLO, 
reforçamos a importância do lazer como direito social para melhorar a qualidade 
de vida da população. O lazer gera autossatisfação e bem-estar, por isso, o Sesc 
está intensificando suas ações para incentivar e valorizar a qualidade de vida 
das pessoas de forma constante.", destaca a gerente de Lazer do Sesc RN, 
Lidiana Moraes.  

Segundo ela, a programação de 2023 tem como destaque os passeios 
do Turismo Social, os Jogos dos Comerciários, e as etapas em Natal e em 
Mossoró do Circuito Sesc de Corridas. “Estamos nos últimos dias da inscrição 
para a etapa em Natal desse circuito que é um dos maiores do país. A edição 
desse ano será no Dia do Trabalhador, como já é tradição para o Sesc RN e 
para os potiguares, e tomou uma proporção ainda maior, pois acontecerá no 
largo do Arena das Dunas”, reforçou.  

FONTE: blogdajuliska.com.br 
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SESC RN REALIZA 

ATIVIDADES GRATUITAS EM 

COMEMORAÇÃO AO DIA 

MUNDIAL DO LAZER 

A programação acontece entre os dias 12 e 19 de abril, com acesso 

gratuito para todos os públicos  

https://pensenumanoticia.com.br/sesc-rn-realiza-atividades-gratuitas-em-comemoracao-ao-dia-mundial-do-lazer/
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O Sesc RN organizou uma programação de atividades especiais de 

lazer entre os dias 12 e 19 de abril em diversas unidades do estado. A 

ação faz parte da celebração do Dia Mundial do Lazer (16 de abril), 

uma iniciativa da Organização Mundial de Lazer (WLO) com a parceria 

do Sesc e outras instituições. O objetivo é reforçar o lazer como um 

direito social, destacar sua importância na vida cotidiana, bem como 

expandir e promovê-lo globalmente.  



 

 
 

Serão cerca de dez atividades diferentes oferecidas gratuitamente. A 

população de Natal, Nova Cruz, Caicó e Mossoró poderão aproveitar 

aulas de hidroginástica nas modalidades hidrodance e hidrocardio, 

aulão de step, treinos de corrida, dinâmicas de desafios, e ações para 

as crianças como gincanas e minitorneio de futsal. No domingo, 16, dia 

oficial da celebração, também será realizada uma edição do tradicional 

Domingo Recreativo alusiva ao tema no Sesc Zona Norte.  

Em 2023, o tema escolhido foi “Lazer Para Transformação Social”, 

considerando que nos últimos tempos tornou-se necessário reconhecer 

a importância do lazer para o desenvolvimento individual e coletivo. A 

prática contribui para a qualidade de vida e bem-estar, melhorando as 

relações sociais, tornando-se muitas vezes um espaço de expressão e 

envolvimento.   

Para trazer mais sobre o tema, o Sesc Brasil realiza uma live 

temática pelo YouTube (https://www.youtube.com/watch?v=0FBiT62

TFbk), no dia 13 de abril, às 15h, com especialistas e profissionais que 

atuam na área mostrando que transformar a sociedade para a melhor 

é possível por meio do lazer em suas plurais dimensões.   

O Sesc RN é um lugar de lazer  

O lazer é uma necessidade humana, oportunidade de relaxar, 

descansar, se distrair fazendo aquilo que se gosta. E o Sesc RN, por 

meio das diversas atividades realizadas, oferece experiências 

memoráveis para tornar esses momentos únicos. São viagens, práticas 

de esportes, atividades recreativas, academia ou simplesmente um 

lugar para encontrar amigos e interagir.  

“O Sesc RN tem como missão democratizar o acesso ao lazer e educar 

para e pelo lazer, por meio de práticas como exercícios físicos 

orientados, esporte, recreação e viagens. Ao celebrarmos essa data, 

incentivada pela WLO, reforçamos a importância do lazer como direito 

social para melhorar a qualidade de vida da população. O lazer gera 

autossatisfação e bem-estar, por isso, o Sesc está intensificando suas 

ações para incentivar e valorizar a qualidade de vida das pessoas de 

forma constante.”, destaca a gerente de Lazer do Sesc RN, Lidiana 

Moraes.  

Segundo ela, a programação de 2023 tem como destaque os passeios 

do Turismo Social, os Jogos dos Comerciários, e as etapas em Natal e 

em Mossoró do Circuito Sesc de Corridas. “Estamos nos últimos dias 

da inscrição para a etapa em Natal desse circuito que é um dos maiores 

https://www.youtube.com/watch?v=0FBiT62TFbk
https://www.youtube.com/watch?v=0FBiT62TFbk


 

 
 

do país. A edição desse ano será no Dia do Trabalhador, como já é 

tradição para o Sesc RN e para os potiguares, e tomou uma proporção 

ainda maior, pois acontecerá no largo do Arena das Dunas”, reforçou.  

Serviço  

O que? Atividades gratuitas de celebração ao Dia Mundial do Lazer no 

Sesc RN  

Programação completa:  

12/04 – Sesc Nova Cruz – Gincana e minitorneio de futsal, das 18h às 

20h  

13/04 – Sesc Potilândia – Aulão de Hidrodance, a partir das 16h20  

13/04 – Sesc Seridó – Aulão de Hidroginástica, a partir das 18h10  

14/04 – Sesc Cidade Alta – Aulão de Step, a partir das 06h30  

14/04 – Sesc Potilândia – Aulão de Hidrocardio, a partir das 08h50  

16/04 – Sesc Zona Norte – Domingo Recreativo com banho de piscina, 

música ao vivo, jogos de tabuleiro e serviço de bar e petiscos, das 09h 

às 15h  

17/04 – Sesc Mossoró – Dinâmica de desafios com a “caixa da sorte”, 

em todas as modalidades esportivas do dia  

18/04 – Sesc Mossoró – Treino de corrida, a partir das 19h  

19/04 – Sesc Mossoró – Aulão de Hidroginástica, a partir das 08h  

  



 

 
 

Sesc RN realiza atividades gratuitas em comemoração ao Dia Mundial do Lazer 

Link http://elojornal.com.br/2023/04/11/sesc-rn-realiza-atividades-gratuitas-
em-comemoracao-ao-dia-mundial-do-lazer/  

Data da 
publicação 

13/04/2023 

Veículo BLOG ELO JORNAL 

Classificação POSITIVO 

 

ENTRETENIMENTO 

Sesc RN realiza atividades gratuitas em 
comemoração ao Dia Mundial do Lazer 
 

 

A programação acontece entre os dias 12 e 19 de abril, com acesso gratuito 
para todos os públicos  
O Sesc RN organizou uma programação de atividades especiais de lazer entre 
os dias 12 e 19 de abril em diversas unidades do estado. A ação faz parte da 
celebração do Dia Mundial do Lazer (16 de abril), uma iniciativa da Organização 
Mundial de Lazer (WLO) com a parceria do Sesc e outras instituições. O 
objetivo é reforçar o lazer como um direito social, destacar sua importância 
na vida cotidiana, bem como expandir e promovê-lo globalmente.  

Serão cerca de dez atividades diferentes oferecidas gratuitamente. A população 
de Natal, Nova Cruz, Caicó e Mossoró poderão aproveitar aulas de 
hidroginástica nas modalidades hidrodance e hidrocardio, aulão de step, 
treinos de corrida, dinâmicas de desafios, e ações para as crianças como 
gincanas e minitorneio de futsal. No domingo, 16, dia oficial da celebração, 
também será realizada uma edição do tradicional Domingo Recreativo alusiva 
ao tema no Sesc Zona Norte.  

Em 2023, o tema escolhido foi “Lazer Para Transformação Social”, 
considerando que nos últimos tempos tornou-se necessário reconhecer a 
importância do lazer para o desenvolvimento individual e coletivo. A prática 
contribui para a qualidade de vida e bem-estar, melhorando as relações sociais, 
tornando-se muitas vezes um espaço de expressão e envolvimento.   

Para trazer mais sobre o tema, o Sesc Brasil realiza uma live 
temática pelo YouTube (https://www.youtube.com/watch?v=0FBiT62TFbk),
 no dia 13 de abril, às 15h, com especialistas e profissionais que atuam na área 

http://elojornal.com.br/2023/04/11/sesc-rn-realiza-atividades-gratuitas-em-comemoracao-ao-dia-mundial-do-lazer/
http://elojornal.com.br/2023/04/11/sesc-rn-realiza-atividades-gratuitas-em-comemoracao-ao-dia-mundial-do-lazer/
http://elojornal.com.br/category/celebridades/
https://www.youtube.com/watch?v=0FBiT62TFbk


 

 
 

mostrando que transformar a sociedade para a melhor é possível por meio do 
lazer em suas plurais dimensões.   
O Sesc RN é um lugar de lazer  
O lazer é uma necessidade humana, oportunidade de relaxar, descansar, se 
distrair fazendo aquilo que se gosta. E o Sesc RN, por meio das diversas 
atividades realizadas, oferece experiências memoráveis para tornar esses 
momentos únicos. São viagens, práticas de esportes, atividades recreativas, 
academia ou simplesmente um lugar para encontrar amigos e interagir.  

“O Sesc RN tem como missão democratizar o acesso ao lazer e educar para e 
pelo lazer, por meio de práticas como exercícios físicos orientados, esporte, 
recreação e viagens. Ao celebrarmos essa data, incentivada pela WLO, 
reforçamos a importância do lazer como direito social para melhorar a 
qualidade de vida da população. O lazer gera autossatisfação e bem-estar, por 
isso, o Sesc está intensificando suas ações para incentivar e valorizar a 
qualidade de vida das pessoas de forma constante.”, destaca a gerente de Lazer 
do Sesc RN, Lidiana Moraes.  

Segundo ela, a programação de 2023 tem como destaque os passeios 
do Turismo Social, os Jogos dos Comerciários, e as etapas em Natal e em 
Mossoró do Circuito Sesc de Corridas. “Estamos nos últimos dias da inscrição 
para a etapa em Natal desse circuito que é um dos maiores do país. A edição 
desse ano será no Dia do Trabalhador, como já é tradição para o Sesc RN e para 
os potiguares, e tomou uma proporção ainda maior, pois acontecerá no largo do 
Arena das Dunas”, reforçou.  

Serviço  
O que? Atividades gratuitas de celebração ao Dia Mundial do Lazer no Sesc RN  
Programação completa:  
12/04 – Sesc Nova Cruz – Gincana e minitorneio de futsal, das 18h às 20h  

13/04 – Sesc Potilândia – Aulão de Hidrodance, a partir das 16h20  

13/04 – Sesc Seridó – Aulão de Hidroginástica, a partir das 18h10  

14/04 – Sesc Cidade Alta – Aulão de Step, a partir das 06h30  

14/04 – Sesc Potilândia – Aulão de Hidrocardio, a partir das 08h50  

16/04 – Sesc Zona Norte – Domingo Recreativo com banho de piscina, música 
ao vivo, jogos de tabuleiro e serviço de bar e petiscos, das 09h às 15h  



 

 
 

17/04 – Sesc Mossoró – Dinâmica de desafios com a “caixa da sorte”, em todas 
as modalidades esportivas do dia  

18/04 – Sesc Mossoró – Treino de corrida, a partir das 19h  

19/04 – Sesc Mossoró – Aulão de Hidroginástica, a partir das 08h  

  



 

 
 

Circuito Sesc de Corridas premiará empresas e assessorias que mais inscreverem 

atletas 

Link http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/circuito-sesc-de-corridas-
premiara-empresas-e-assessorias-que-mais-inscreverem-atletas/561820  

Data da 
publicação 

13/04/2023 

Veículo TRIBUNA DO NORTE 

Classificação POSITIVO 

 

 

Circuito Sesc de Corridas premiará empresas e assessorias que mais 
inscreverem atletas 

 

O Circuito Sesc de Corridas premiará as empresas que mais inscreverem funcionários como 

participantes na etapa Natal, que acontece no dia 1º de maio, Feriado do Trabalhador, no 

largo da Arena das Dunas. As assessorias e grupos de corrida também serão premiadas pela 

quantidade de participantes e no ato da inscrição, contam com descontos para seus atletas.  

Divulgação  

Além dos corredores, o evento pretende estimular as empresas a inscreverem seus 

funcionários ou colaboradores 

O objetivo é estimular a prática esportiva, tanto para os iniciantes como para os atletas mais 

experientes na prática da corrida de rua ou caminhada. No dia da Corrida, as empresas e 

assessorias que se destacarem com o maior número de competidores, receberão troféus de 

premiação como 1º, 2º e 3º colocados. Já o desconto para os grupos e assessorias é concedido 

após contato do responsável com a organização da corrida pelo telefone ou Whatsapp (84) 

http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/circuito-sesc-de-corridas-premiara-empresas-e-assessorias-que-mais-inscreverem-atletas/561820
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/circuito-sesc-de-corridas-premiara-empresas-e-assessorias-que-mais-inscreverem-atletas/561820
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/circuito-sesc-de-corridas-premiara-empresas-e-assessorias-que-mais-inscreverem-atletas/561820
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/circuito-sesc-de-corridas-premiara-empresas-e-assessorias-que-mais-inscreverem-atletas/561820
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/circuito-sesc-de-corridas-premiara-empresas-e-assessorias-que-mais-inscreverem-atletas/561820
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/circuito-sesc-de-corridas-premiara-empresas-e-assessorias-que-mais-inscreverem-atletas/561820


 

 
 

99948 6072, para solicitar o código que deve ser fornecido aos atletas inserirem no ato da 

inscrição.  

 

As inscrições estão disponíveis no site do Sesc RN (sescrn.com.br) até o dia 20 de abril, ou 

enquanto houver vagas. Para participar da corrida, o interessado deve preencher o formulário 

e informando a categoria desejada. O valor da inscrição é R$50,00 (cinquenta reais) para os 

credenciados do Sesc RN na categoria Trabalhador do Comércio ou dependentes, e R$100,00 

(cem reais) para o público geral. Já a caminhada terá taxa de inscrição de R$35,00 (trinta e 

cinco reais), enquanto que a corrida infantil será de R$25,00 (vinte e cinco reais). Todos os 

valores devem ser acrescidos 10% da taxa de serviço de vendas.  

 

A etapa Natal do Circuito Sesc de Corridas conta 3.000 vagas divididas entre os atletas da 

categoria adulto dos percursos de 5 e 10 quilômetros. Cada atleta inscrito na Corrida terá 

direito ao kit competidor, composto por camiseta, sacola, chip e número, frutas, massagem e 

hidratação.  

 

O Circuito Sesc de Corrida se consolidou como uma das maiores do Brasil quando se fala em 

corrida de rua, composta por mais de 90 etapas em todas as regiões do país, sendo duas delas 

no RN, uma em Natal e outra prevista para Mossoró no segundo semestre. 

 

 

  



 

 
 

Carreta do OdontoSESC realizará atendimentos em Currais Novos durante 60 dias 

Link https://www.jeansouza.com.br/carreta-do-odontosesc-realizara-
atendimentos-em-currais-novos-durante-60-dias/  

Data da 
publicação 

13/04/2023 

Veículo BLOG JEAN SOUZA 
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Carreta do OdontoSESC realizará 
atendimentos em Currais Novos 
durante 60 dias 

 

Foto: 

Divulgação 

A parceria entre a Prefeitura de Currais Novos e a Carreta 
OdontoSESC irá ofertar diversos serviços odontológicos à população 
durante 60 dias úteis, iniciando os atendimentos no início de maio. A 

https://www.jeansouza.com.br/carreta-do-odontosesc-realizara-atendimentos-em-currais-novos-durante-60-dias/
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confirmação da vinda da estrutura da unidade se deu em reunião na 
manhã desta terça-feira (11), entre o Prefeito Odon Jr, a Vice-Prefeita 
Ana Albuquerque, o Presidente do Sindvarejo Currais Novos, Helder 
Araújo, e a coordenadora da unidade OdontoSesc, Aparecida 
Andrade. Também participaram da reunião a Secretária Municipal de 
Saúde, Alana Moraes, a coordenadora de saúde bucal, Fátima Araújo, 
e a Assistente Social do OdontoSesc, Jessica Alexandre. 

A unidade do OdontoSesc conta com 04 consultórios odontológicos 
e atenderá uma demanda de em média 50 pessoas por dia, com 
atendimentos entre 07h e 13h e em dois dias da semana entre 14h e 
20h. Além dos profissionais da carreta, dentistas e técnicos da rede 
básica do município irão reforçar a equipe. De acordo com Aparecida, 
a expectativa é que a carreta seja instalada no dia 10 de maio e realize 
diversas ações, principalmente na parte educativa, onde os 
profissionais deverão trabalhar além da saúde bucal, outros temas 
importantes para a saúde coletiva em escolas e centros sociais. 

Um dos diferenciais do OdontoSesc é que os pacientes recebem o 
tratamento completo e todos os agendamentos são realizados na 
própria estrutura. Além destas ações, o OdontoSesc deverá realizar 
capacitação com enfermeiros e dentistas sobre a Frenectomia, a 
cirurgia de remoção do freio lingual. “Este é um apoio muito forte que 
o SESC tem com o município, e a parceria com a Prefeitura será de 
grande importância para a realização destes serviços, e só temos que 
agradecer”, comentou o Prefeito Odon Jr. 

  



 

 
 

CANTORA POTIGUAR DANIELA FERNANDES LANÇA SEU PRIMEIRO EP “RESSALTO” 

Link https://pensenumanoticia.com.br/cantora-potiguar-daniela-fernandes-
lanca-seu-primeiro-ep-ressalto/  

Data da 
publicação 

13/04/2023 
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CANTORA POTIGUAR 

DANIELA FERNANDES LANÇA 

SEU PRIMEIRO EP 

“RESSALTO” 

 

Foto: Ian Rassari 

A cantora potiguar Daniela Fernandes lançou o seu primeiro single 

“Canção de Oferenda” em novembro de 2021, marcando o início de sua 

carreira solo, e agora se prepara para lançar o seu primeiro EP, 

intitulado “Ressalto”. 

https://pensenumanoticia.com.br/cantora-potiguar-daniela-fernandes-lanca-seu-primeiro-ep-ressalto/
https://pensenumanoticia.com.br/cantora-potiguar-daniela-fernandes-lanca-seu-primeiro-ep-ressalto/


 

 
 

O registro é a concretização de uma nova etapa na trajetória de 

Daniela, com quatro canções inéditas de sua autoria em parceria com 

outros artistas e uma regravação. O lançamento acontecerá no 

próximo dia 29, data do aniversário da cantora, no Teatro 

Alberto Maranhão, e representa um momento simbólico de 

transformação e consolidação da identidade artística e musical que tem 

sido construída por Daniela: 

“O lançamento desse EP é uma realização cheia de significados pra 

mim. Meu primeiro registro nesse formato, com as primeiras músicas 

que eu escrevi, reforçando antigas parcerias, estabelecendo novas. 

Guardo muito carinho e respeito por todas as belezas que esse trabalho 

tem me trazido e torço pra que venham infinitas outras”, destaca. 

A banda contará com Ricardo Baya (cordas e direção musical), Mônica 

Michelly (baixo), Darlan Marley (bateria) e Paulo César (teclado), além 

dos músicos convidados Maria Santos (oboé), Diego Paixão (cello), 

Bruno Cirino (sanfona) e Ozi Cavalcanti (metais) e ainda a participação 

especial das cantoras Khrystal e Nina Nicolaiewsky (RS), parceiras de 

Daniela no EP. 

O projeto “Ressalto” tem o patrocínio da Prefeitura do Natal, através 

do Programa Djalma Maranhão, com o incentivo cultural da Casa de 

Saúde São Lucas, Praiamar Natal (Água Marinha Empreendimentos 

Turísticos), DNA Center, Glauber Carvalho Cirurgia Plástica (Plastic) e 

SAFRA São Francisco Assistência Funerária, além do apoio cultural do 

Sistema Fecomércio RN, por intermédio do Sesc. 

O acesso ao show de lançamento do EP “Ressalto” será gratuito, cujos 

ingressos poderão ser obtidos pela OutGo, a partir do dia 12 de abril, 

às 12h, limitado a dois ingressos por pessoa, pedindo-se apenas a 

doação de 1 kg de alimento não perecível (exceto sal), que será 

destinada às entidades cadastradas no Programa Mesa Brasil Sesc. 

Sobre Daniela Fernandes 

Nascida em Natal, Daniela Fernandes é cantora, compositora e 

bailarina e faz parte da nova geração da cena artística potiguar. 

Trabalha profissionalmente com a música desde 2015, quando iniciou 

sua carreira como vocalista e produtora no projeto cultural Ribeira 

Boêmia, onde permaneceu até o final de 2020. Nesse período, Daniela 

se apresentou ao lado de artistas nacionais, como Roberta Sá, João 

Cavalcanti, Moacyr Luz, Dudu Nobre, Teresa Cristina e Alfredo Del-

Penho. Entre 2017 e 2021, trabalhou como vocalista da SESI Big Band 



 

 
 

e, ao longo dos anos, fez diversas apresentações em Natal, bem como 

em outras cidades dentro e fora do estado. 

SERVIÇO 

Daniela Fernandes – Lançamento do EP “Ressalto” 

Dia 29 de abril, sábado, às 20h, no Teatro Alberto Maranhão 

Ingressos gratuitos limitados a partir de hoje (12/04), às 

12h: https://outgo.com.br/ressalto   

  

https://outgo.com.br/ressalto


 

 
 

Daniela Fernandes lança seu primeiro EP “Ressalto” 

Link https://portaldooeste.com/2023/04/12/daniela-fernandes-lanca-seu-
primeiro-ep-ressalto/  
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publicação 

13/04/2023 

Veículo PORTAL DO OESTE 

Classificação POSITIVO 

 

Daniela Fernandes lança seu primeiro EP “Ressalto” 

Foto: Ian Rassari 

 

A cantora potiguar Daniela Fernandes lançou o seu primeiro 
single “Canção de Oferenda” em novembro de 2021, marcando o 
início de sua carreira solo, e agora se prepara para lançar o seu 
primeiro EP, intitulado “Ressalto”. 
O registro é a concretização de uma nova etapa na trajetória de 
Daniela, com quatro canções inéditas de sua autoria em parceria 
com outros artistas e uma regravação. O lançamento acontecerá 
no próximo dia 29, data do aniversário da cantora, no Teatro 
Alberto Maranhão, e representa um momento simbólico de 

https://portaldooeste.com/2023/04/12/daniela-fernandes-lanca-seu-primeiro-ep-ressalto/
https://portaldooeste.com/2023/04/12/daniela-fernandes-lanca-seu-primeiro-ep-ressalto/


 

 
 

transformação e consolidação da identidade artística e musical 
que tem sido construída por Daniela: 

“O lançamento desse EP é uma realização cheia de significados 
pra mim. Meu primeiro registro nesse formato, com as primeiras 
músicas que eu escrevi, reforçando antigas parcerias, 
estabelecendo novas. Guardo muito carinho e respeito por todas 
as belezas que esse trabalho tem me trazido e torço pra que 
venham infinitas outras”, destaca. 

A banda contará com Ricardo Baya (cordas e direção musical), 
Mônica Michelly (baixo), Darlan Marley (bateria) e Paulo César 
(teclado), além dos músicos convidados Maria Santos (oboé), 
Diego Paixão (cello), Bruno Cirino (sanfona) e Ozi Cavalcanti 
(metais) e ainda a participação especial das cantoras Khrystal e 
Nina Nicolaiewsky (RS), parceiras de Daniela no EP. 

O projeto “Ressalto” tem o patrocínio da Prefeitura do Natal, 
através do Programa Djalma Maranhão, com o incentivo cultural 
da Casa de Saúde São Lucas, Praiamar Natal (Água Marinha 
Empreendimentos Turísticos), DNA Center, Glauber Carvalho 
Cirurgia Plástica (Plastic) e SAFRA São Francisco Assistência 
Funerária, além do apoio cultural do Sistema Fecomércio RN, por 
intermédio do Sesc. 

O acesso ao show de lançamento do EP “Ressalto” será gratuito, 
cujos ingressos poderão ser obtidos pela OutGo, a partir do dia 12 
de abril, às 12h, limitado a dois ingressos por pessoa, pedindo-se 
apenas a doação de 1 kg de alimento não perecível (exceto sal), 
que será destinada às entidades cadastradas no Programa Mesa 
Brasil Sesc. 

Sobre Daniela Fernandes 
Nascida em Natal, Daniela Fernandes é cantora, compositora e 
bailarina e faz parte da nova geração da cena artística potiguar. 
Trabalha profissionalmente com a música desde 2015, quando 
iniciou sua carreira como vocalista e produtora no projeto cultural 
Ribeira Boêmia, onde permaneceu até o final de 2020. Nesse 
período, Daniela se apresentou ao lado de artistas nacionais, 



 

 
 

como Roberta Sá, João Cavalcanti, Moacyr Luz, Dudu Nobre, 
Teresa Cristina e Alfredo Del-Penho. Entre 2017 e 2021, trabalhou 
como vocalista da SESI Big Band e, ao longo dos anos, fez 
diversas apresentações em Natal, bem como em outras cidades 
dentro e fora do estado. 
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Hoje tem Ana Cañas Canta Belchior e Edja 
Alvess no Seis e Meia 

  

 

  

Nesta quarta-feira, dia 12, o Projeto Seis e Meia recebe no palco do Teatro Riachuelo 

Natal o espetáculo Ana Cañas Canta Belchior e para abrir a noite a cantora potiguar 

https://www.versatilnews.com.br/2023/04/hoje-tem-ana-canas-canta-belchior-e-edja-alvess-no-seis-e-meia/
https://www.versatilnews.com.br/2023/04/hoje-tem-ana-canas-canta-belchior-e-edja-alvess-no-seis-e-meia/


 

 
 

Edja Alvess.O show será às 19h. Os ingressos custam a partir de R$ 30,00 e estão à 

venda na bilheteria do teatro (de terça a sábado, das 14h às 20h) e no site uhuu.com. 

Em 2021, a cantora e compositora paulistana Ana Cañas lançou o projeto em disco, 

marcando seu primeiro trabalho como intérprete. Desde então segue em turnê pelo 

Brasil com um repertório de canções do compositor cearense, morto em 2017. Há 

hinos da MPB, como Velha Roupa Colorida, A Palo Seco e Apenas um Rapaz Latino-

Americano, e outras pérolas do artista, como Na Hora do Almoço, Galos, Noites e 

Quintais e Paralelas. 

“Será nossa segunda vez em Natal cantando Belchior e tenho certeza que será muito 

emocionante. Adoro o público potiguar e sei que Belchior também atravessa o coração 

deles e poder levar o projeto para este palco, para o público de Natal, me deixa muito 

emocionada”, comenta Cañas sobre sua expectativa para a apresentação. A banda que 

acompanha Ana Cañas neste show será formada por Fabá Jimenez (guitarra e violão), 

Adriano Grineberg (teclado), Fernando Nunes (baixo) e Loco Sosa (bateria). 

Natural de Natal, Edja Alvess iniciou sua carreira artística no ano de 1999, sempre 

interpretando tanto artistas potiguares quanto vários nomes da Música Popular 

Brasileira, nos diversos projetos em que atuou. Em 20 anos de carreira, Edja passou 

pelos palcos de importantes eventos do estado. Ainda em 2019, a cantora realizou 8 

edições do especial Edja Canta Gal, em que reúne clássicos de compositores 

brasileiros já interpretados pela Gal Costa. 

O Projeto Seis e Meia tem o patrocínio da Unimed Natal, Arena das Dunas e Grupo 

Dunas, via Programa Djalma Maranhão da Prefeitura do Natal. Grupo SterBom, via Lei 

Câmara Cascudo do Governo do RN. E também da Fecomercio/SESC, Instituto de 

Radiologia e Sicoob. O show é uma realização da Idearte Produções e SuperStar 

Promoções. Mais informações: @idearteproducoes. 

Serviço: 

Seis e Meia – Abril 2023 

Atrações: Ana Cañas e Edja Alvess 

Dia: 12 de abril de 2023 

Local: Teatro Riachuelo 

Classificação indicativa: 12 anos 

*menores de idade precisam estar acompanhados dos pais ou responsável 

autorizado. 

🎟 Ingressos 

R$ 60,00 Frisas; 

R$ 80,00 Balcão Nobre; 

R$ 100,00 Plateia B; 

R$ 100,00 Plateia A; 

*valores de inteira 

% Descontos: 

50% Meia Entrada (idosos a partir dos 60 anos, crianças de 2 a 14 anos, estudantes, ID 

Jovem, pessoas com deficiência, professores e doadores de sangue); 

50% clientes Unimed Natal (1 ingresso); 



 

 
 

50% titulares do Cartão Nordestão (1 ingresso); 

50% assinantes Tribuna do Norte (2 ingressos, apenas na bilheteria); 

50% assinantes Cabo Telecom (2 ingressos, apenas na bilheteria); 

50% clientes Sicoob (2 ingressos, apenas na bilheteria); 

30% titulares do Cartão Riachuelo (1 ingresso); 

*descontos limitados e não cumulativos 

📍 Pontos de venda: 

– Bilheteria do teatro (de terça a sábado, das 14h às 20h) 

– @uhuuoficial 

Realização: @idearteproducoes 
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Nesta quarta-feira, dia 12, o Projeto Seis e Meia recebe no palco do Teatro 

Riachuelo Natal o espetáculo Ana Cañas Canta Belchior e para abrir a noite a 

cantora potiguar Edja Alvess.O show será às 19h. Os ingressos custam a partir 

https://hilnethcorreia.com.br/2023/04/12/hoje-tem-ana-canas-canta-belchior-e-edja-alvess-no-seis-e-meia/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=hoje-tem-ana-canas-canta-belchior-e-edja-alvess-no-seis-e-meia
https://hilnethcorreia.com.br/2023/04/12/hoje-tem-ana-canas-canta-belchior-e-edja-alvess-no-seis-e-meia/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=hoje-tem-ana-canas-canta-belchior-e-edja-alvess-no-seis-e-meia
https://hilnethcorreia.com.br/2023/04/12/hoje-tem-ana-canas-canta-belchior-e-edja-alvess-no-seis-e-meia/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=hoje-tem-ana-canas-canta-belchior-e-edja-alvess-no-seis-e-meia
https://hilnethcorreia.com.br/2023/04/12/hoje-tem-ana-canas-canta-belchior-e-edja-alvess-no-seis-e-meia/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=hoje-tem-ana-canas-canta-belchior-e-edja-alvess-no-seis-e-meia
https://hilnethcorreia.com.br/category/na-hora-h/
https://hilnethcorreia.com.br/2023/04/12/hoje-tem-ana-canas-canta-belchior-e-edja-alvess-no-seis-e-meia/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=hoje-tem-ana-canas-canta-belchior-e-edja-alvess-no-seis-e-meia
https://hilnethcorreia.com.br/2023/04/12/hoje-tem-ana-canas-canta-belchior-e-edja-alvess-no-seis-e-meia/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=hoje-tem-ana-canas-canta-belchior-e-edja-alvess-no-seis-e-meia
https://hilnethcorreia.com.br/2023/04/12/hoje-tem-ana-canas-canta-belchior-e-edja-alvess-no-seis-e-meia/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=hoje-tem-ana-canas-canta-belchior-e-edja-alvess-no-seis-e-meia
https://hilnethcorreia.com.br/2023/04/12/hoje-tem-ana-canas-canta-belchior-e-edja-alvess-no-seis-e-meia/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=hoje-tem-ana-canas-canta-belchior-e-edja-alvess-no-seis-e-meia
https://hilnethcorreia.com.br/2023/04/12/hoje-tem-ana-canas-canta-belchior-e-edja-alvess-no-seis-e-meia/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=hoje-tem-ana-canas-canta-belchior-e-edja-alvess-no-seis-e-meia
https://hilnethcorreia.com.br/2023/04/12/hoje-tem-ana-canas-canta-belchior-e-edja-alvess-no-seis-e-meia/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=hoje-tem-ana-canas-canta-belchior-e-edja-alvess-no-seis-e-meia
mailto:?subject=HOJE%20TEM%20ANA%20CA%C3%91AS%20CANTA%20BELCHIOR%20E%20EDJA%20ALVESS%20NO%20SEIS%20E%20MEIA&BODY=I%20found%20this%20article%20interesting%20and%20thought%20of%20sharing%20it%20with%20you.%20Check%20it%20out:%20https://hilnethcorreia.com.br/2023/04/12/hoje-tem-ana-canas-canta-belchior-e-edja-alvess-no-seis-e-meia/
mailto:?subject=HOJE%20TEM%20ANA%20CA%C3%91AS%20CANTA%20BELCHIOR%20E%20EDJA%20ALVESS%20NO%20SEIS%20E%20MEIA&BODY=I%20found%20this%20article%20interesting%20and%20thought%20of%20sharing%20it%20with%20you.%20Check%20it%20out:%20https://hilnethcorreia.com.br/2023/04/12/hoje-tem-ana-canas-canta-belchior-e-edja-alvess-no-seis-e-meia/
https://hilnethcorreia.com.br/2023/04/12/hoje-tem-ana-canas-canta-belchior-e-edja-alvess-no-seis-e-meia/#respond
https://hilnethcorreia.com.br/2023/04/12/hoje-tem-ana-canas-canta-belchior-e-edja-alvess-no-seis-e-meia/#respond


 

 
 

de R$ 30,00 e estão à venda na bilheteria do teatro (de terça a sábado, das 14h 

às 20h) e no site uhuu.com. 

Em 2021, a cantora e compositora paulistana Ana Cañas lançou o projeto em 

disco, marcando seu primeiro trabalho como intérprete. Desde então segue em 

turnê pelo Brasil com um repertório de canções do compositor cearense, morto 

em 2017. Há hinos da MPB, como Velha Roupa Colorida, A Palo Seco e Apenas 

um Rapaz Latino-Americano, e outras pérolas do artista, como Na Hora do 

Almoço, Galos, Noites e Quintais e Paralelas. 

“Será nossa segunda vez em Natal cantando Belchior e tenho certeza que será 

muito emocionante. Adoro o público potiguar e sei que Belchior também 

atravessa o coração deles e poder levar o projeto para este palco, para o público 

de Natal, me deixa muito emocionada”, comenta Cañas sobre sua expectativa 

para a apresentação. A banda que acompanha Ana Cañas neste show será 

formada por Fabá Jimenez (guitarra e violão), Adriano Grineberg (teclado), 

Fernando Nunes (baixo) e Loco Sosa (bateria). 

Natural de Natal, Edja Alvess iniciou sua carreira artística no ano de 1999, 

sempre interpretando tanto artistas potiguares quanto vários nomes da Música 

Popular Brasileira, nos diversos projetos em que atuou. Em 20 anos de carreira, 

Edja passou pelos palcos de importantes eventos do estado. Ainda em 2019, a 

cantora realizou 8 edições do especial Edja Canta Gal, em que reúne clássicos de 

compositores brasileiros já interpretados pela Gal Costa. 

O Projeto Seis e Meia tem o patrocínio da Unimed Natal, Arena das Dunas e 

Grupo Dunas, via Programa Djalma Maranhão da Prefeitura do Natal. Grupo 

SterBom, via Lei Câmara Cascudo do Governo do RN. E também da 

Fecomercio/SESC, Instituto de Radiologia e Sicoob. O show é uma realização da 

Idearte Produções e SuperStar Promoções. Mais 

informações: @idearteproducoes. 
 

  

http://uhuu.com/
http://www.instagram.com/idearteproducoes


 

 
 

Curso de inglês no Senac-RN 

Link https://www.liegebarbalho.com/curso-de-ingles-no-senac-rn/  

Data da 
publicação 

13/04/2023 

Veículo BLOG LIEGE BARBALHO 

Classificação POSITIVO 

 

Curso de inglês no Senac-RN 

 

 

Interessados em aprender inglês com uma metodologia interativa e que 

privilegia a comunicação oral podem se inscrever, até o dia 27 de abril, nas 

novas turmas do Senac RN. Referência no ensino de idiomas há mais de 23 

anos, a instituição abriu uma nova modalidade de turmas de Inglês para 

iniciantes, com aulas de 2 horas de duração, em três dias da semana. 

As turmas estão disponíveis para matrículas em Natal, nas unidades do 

Alecrim, Zona Norte e Zona Sul. Uma oportunidade para quem busca elevar 

a competitividade no mundo profissional, planeja uma viagem ao exterior ou 

https://www.liegebarbalho.com/curso-de-ingles-no-senac-rn/
https://www.liegebarbalho.com/curso-de-ingles-no-senac-rn/


 

 
 

sonha em conquistar a fluência no Inglês. Crianças a partir de 10 anos podem 

se matricular na turma Teens. Em todas as turmas os alunos seguem uma 

trilha de aprendizado que ensina a como se comunicar com desenvoltura em 

diversas situações. 

O Senac está com condições especiais de pagamento para as novas turmas, 

com parcelamento em até seis vezes no cartão de crédito e descontos que 

podem chegar até 30%, a depender do horário escolhido. As matrículas 

podem ser realizadas on-line, no endereço www.rn.senac.br 

 

 

  



 

 
 

Senac RN abre novas turmas de Inglês para iniciantes 
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Interessados em aprender Inglês com uma metodologia interativa e que 

privilegia a comunicação oral podem se inscrever, até o dia 27 de abril, nas 

novas turmas do Senac RN. Referência no ensino de idiomas há mais de 23 

anos, a instituição abriu uma nova modalidade de turmas de Inglês para 

iniciantes, com aulas de 2 horas de duração, em três dias da semana. 

 

As turmas estão disponíveis para matrículas em Natal, nas unidades do 

Alecrim, Zona Norte e Zona Sul. Uma oportunidade para quem busca elevar 
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a competitividade no mundo profissional, planeja uma viagem ao exterior 

ou sonha em conquistar a fluência no Inglês.  

 

 

Crianças a partir de 10 anos podem se matricular na turma Teens. Em todas 

as turmas os alunos seguem uma trilha de aprendizado que ensina a como 

se comunicar com desenvoltura em diversas situações. 

 

O Senac está com condições especiais de pagamento para as novas turmas, 

com parcelamento em até seis vezes no cartão de crédito e descontos que 

podem chegar até 30%, a depender do horário escolhido.  

 

 

As matrículas podem ser realizada on-line, no endereço www.rn.senac.br ou 

presencialmente em qualquer unidade do Senac.  

 

 

Dúvidas ou informações podem ser consultadas no telefone e WhatsApp 

4005-1000. 

  



 

 
 

Food & Jazz Natal encerra 1ª edição com oficinas, feirinha e shows gratuitos na Praça 

do Gringos neste final de semana 

Link https://anacadengue.com.br/2023/04/11/food-jazz-natal-encerra-1a-
edicao-com-oficinas-feirinha-e-shows-gratuitos-na-praca-do-gringos-neste-
final-de-semana/  
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Food & Jazz Natal encerra 1ª 

edição com oficinas, feirinha 

e shows gratuitos na Praça 

do Gringos neste final de 

semana 
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Foto: Anna Jéssica 

A primeira edição do Food & Jazz Natal terminou nos 

estabelecimentos parceiros e agora prepara um evento na rua, com 

uma mega estrutura montada na Praça do Gringos (Ponta Negra), nos 

dias 14 e 15 (sexta e sábado), com shows gratuitos, oficinas 

gastronômicas, finger foods e feirinha de artesanato. 

Para sexta (14), a partir das 17h, a Cozinha Show Food & Jazz Natal, 

com a oficina “Cozinha Praieira”, realizada pela chef Gabriela Sales e 

convida o chef Tarcísio Gonçalves. Às 19h, oficina “Sanduíche de 

Camarão (Po’Boy), com harmonização de cerveja”, sob o comando 

da chef Renata Lopes. 

E, das 20h às 23h30 apresentações musicais, com muito jazz, blues e 

releituras. A primeira, Bossa & Jazz Street Band (RN), é a tradicional 

banda de rua do Fest Bossa & Jazz, inspirada em uma das maiores 

tradições musicais de New Orleans, que sai em cortejo pela Av. Praia 

de Ponta Negra até à frente do palco. Em seguida, Anderson Pessoa 

Hot Five (RN) –  grupo formado por músicos que são referência na 

cena jazz de Natal, apresentando um repertório montado 

especialmente para o festival, com clássicos vibrantes 

do jazz instrumental. E, para finalizar a noite, às 22h, Sueldo Soares e 

Sâmela Ramos (RN/SP) – dois artistas de forte presença e carisma, 

emprestam suas vozes potentes para um show repleto de Funk, 

Groove e Soul, acompanhados por uma superbanda formada 

especialmente para o evento. 

No sábado (15), a partir das 17h, a Cozinha Show Food & Jazz 

Natal, inicia com a oficina “Cozinha Fusão entre o Sertão e a Capital – 

uma nova forma de mostrar a cozinha Potiguar”, com o chef  Josifran 

Gomes (Caicó); e às 19h, o chef Jonatã Canela, do restaurante Navarro 

– Senac Barreira Roxa, ministra a oficina “Cozinha Origem”. 



 

 
 

E, para a noite de encerramento do festival, a partir das 20h, a Bossa 

Street Band anuncia, com cortejo, o início dos shows. Subindo ao 

palco, às 20h30, Catarina Rosa Quarteto (PE) – Destaque no The 

Voice 2019, a jovem e talentosa cantora pernambucana traz, pela 

primeira vez ao RN, um tributo às Divas do Jazz e da Soul Music e 

releituras de sucessos do Pop. Logo após, às 22h, Banda Camba 

(RN) –  o reencontro de um icônico grupo potiguar, dedicado à 

interpretação da música com sotaque e tempero latino: Sergio 

Groove, Gilberto Cabral, Yrahn Barreto e outros grandes músicos de 

Natal, em um show para animar Ponta Negra. 

O evento é idealizado por Juçara Figueiredo Produções, a mesma 

criadora do Fest Bossa & Jazz e do festival gastronômico Sabores da 

Pipa. E é patrocinado por Coca-Cola e Café Santa Clara através do 

Programa Cultural Câmara Cascudo do Governo do Rio Grande do 

Norte, com apoio da Prefeitura do Natal, Senac RN, Abrasel, Revista 

Deguste e realização da Juçara Figueiredo Produções. 

Mais informações – Siga: @foodjazzbrasil 



 

 
 

Banda Camba anima o sábado na Praça dos Gringos 
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FOOD & JAZZ NATAL ENCERRA PRIMEIRA EDIÇÃO 

COM SHOWS GRATUITOS NA PRAÇA DO GRINGOS E 

REALIZA OFICINAS GASTRONÔMICAS 

 

 

  

 

 

A primeira edição do Food & Jazz Natal terminou nos estabelecimentos 

parceiros e agora prepara um evento na rua, com uma mega estrutura montada 
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na Praça do Gringos (Ponta Negra), nos dias 14 e 15 (sexta e sábado), com shows 

gratuitos, oficinas gastronômicas, finger foods e feirinha de artesanato. 

Para sexta (14), a partir das 17h, a Cozinha Show Food & Jazz Natal, com a 

oficina “Cozinha Praieira”, realizada pela chef Gabriela Sales e convida 

o chef Tarcísio Gonçalves. Às 19h, oficina “Sanduíche de Camarão (Po’Boy), com 

harmonização de cerveja”, sob o comando da chef Renata Lopes. 

E, das 20h às 23h30 apresentações musicais, com muito jazz, blues e releituras. A 

primeira, Bossa & Jazz Street Band (RN), é a tradicional banda de rua do Fest 

Bossa & Jazz, inspirada em uma das maiores tradições musicais de New Orleans, 

que sai em cortejo pela Av. Praia de Ponta Negra até à frente do palco. Em 

seguida, Anderson Pessoa Hot Five (RN) –  grupo formado por músicos que são 

referência na cena jazz de Natal, apresentando um repertório montado 

especialmente para o festival, com clássicos vibrantes do jazz instrumental. E, 

para finalizar a noite, às 22h, Sueldo Soares e Sâmela Ramos (RN/SP) – dois 

artistas de forte presença e carisma, emprestam suas vozes potentes para um 

show repleto de Funk, Groove e Soul, acompanhados por uma superbanda 

formada especialmente para o evento. 

No sábado (15), a partir das 17h, a Cozinha Show Food & Jazz Natal, inicia com 

a oficina “Cozinha Fusão entre o Sertão e a Capital – uma nova forma de mostrar 

a cozinha Potiguar”, com o chef  Josifran Gomes (Caicó); e às 19h, o chef Jonatã 

Canela, do restaurante Navarro – Senac Barreira Roxa, ministra a oficina 

“Cozinha Origem”. 

E, para a noite de encerramento do festival, a partir das 20h, a Bossa Street Band 

anuncia, com cortejo, o início dos shows. Subindo ao palco, às 20h30, Catarina 

Rosa Quarteto (PE) – Destaque no The Voice 2019, a jovem e talentosa cantora 

pernambucana traz, pela primeira vez ao RN, um tributo às Divas do Jazz e da 

Soul Music e releituras de sucessos do Pop. Logo após, às 22h, Banda Camba 

(RN) –  o reencontro de um icônico grupo potiguar, dedicado à interpretação da 

música com sotaque e tempero latino: Sergio Groove, Gilberto Cabral, Yrahn 

Barreto e outros grandes músicos de Natal, em um show para animar Ponta 

Negra. 

O evento é idealizado por Juçara Figueiredo Produções, a mesma criadora do 

Fest Bossa & Jazz e do festival gastronômico Sabores da Pipa. E é patrocinado 

por Coca-Cola e Café Santa Clara através do Programa Cultural Câmara Cascudo 



 

 
 

do Governo do Rio Grande do Norte, com apoio da Prefeitura do Natal, Senac 

RN, Abrasel, Revista Deguste e realização da Juçara Figueiredo Produções. 

Mais informações – Siga: @foodjazzbrasil 

Foto: Anna Jéssica 
  

http://www.instagram.com/foodjazzbrasil


 

 
 

Vereador propõe debate sobre ordenamento do bairro do Alecrim 

Link http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/vereador-propa-e-debate-
sobre-ordenamento-do-bairro-do-alecrim/561777  

Data da 
publicação 

13/04/2023 

Veículo TRIBUNA DO NORTE 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

Vereador propõe debate sobre ordenamento do bairro do Alecrim 

 

O bairro do Alecrim completará 112 anos em 2023 e, mesmo sendo um dos bairros mais 

antigos da cidade do Natal, enfrenta problemas no ordenamento dos espaços públicos, na 

disposição das vagas de estacionamento, além da necessidade de reforma no camelódromo. 

Por causa disso, o vereador Kleber Fernandes (PSDB) propôs audiência pública para a próxima 

sexta-feira (14), às 10h, na Câmara Municipal do Natal. O objetivo é debater uma nova 

organização do comércio e do próprio bairro com moradores, camelôs, ambulantes, feirantes, 

comerciantes e gestores públicos. 

CMN/Divulgação

 

Kleber Fernandes (PSDB) propôs a audiência pública 

De acordo com o parlamentar, “o bairro do Alecrim é gerador de muita movimentação 

econômica e empregos. Porém, requer um olhar diferenciado por parte do poder público no 

sentido de dar mais acessibilidade, ordenamento comercial, dignidade no local de trabalho e 

http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/vereador-propa-e-debate-sobre-ordenamento-do-bairro-do-alecrim/561777
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/vereador-propa-e-debate-sobre-ordenamento-do-bairro-do-alecrim/561777
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/vereador-propa-e-debate-sobre-ordenamento-do-bairro-do-alecrim/561777
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/vereador-propa-e-debate-sobre-ordenamento-do-bairro-do-alecrim/561777


 

 
 

estacionamento. A audiência pública vai dar oportunidade de todos os atores envolvidos 

opinar, sugerir e contribuir para o seu desenvolvimento”, disse. 

 

Foram convidados representantes da Associação dos Empresários do Bairro do Alecrim (AEBA), 

da Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Estado do RN (Fecomércio), da 

Câmara de Dirigentes Lojistas de Natal (CDL), da Federação das Associações Comerciais do RN 

(Facern), da Associação Comercial e Empresarial do Rio Grande do Norte (ACRN), da 

Associação dos Permissionários do Camelódromo do Alecrim, além de representantes de 

secretarias municipais, como Secretaria Municipal de Serviços Urbanos (Semsur), Secretaria de 

Meio Ambiente e Urbanismo de Natal (Semurb) e Secretaria de Planejamento de Natal 

(Sempla). 

 

A audiência pública contará, também, com a participação de representantes dos camelôs, 

taxistas, motoristas por aplicativo e cadeirantes, para dialogar sobre a acessibilidade da região. 

 

 

  



 

 
 

Vereador Kleber Fernandes propõe debate sobre ordenamento do bairro do Alecrim 
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Vereador Kleber Fernandes propõe debate sobre ordenamento do bairro do 

Alecrim 

Francisco de Assis 

O bairro do Alecrim completará 112 anos em 2023 e, mesmo sendo um 
dos bairros mais antigos da cidade do Natal, enfrenta problemas no 
ordenamento dos espaços públicos, na disposição das vagas de 
estacionamento, além da necessidade de reforma no camelódromo. 

Por causa disso, o vereador Kleber Fernandes (PSDB) propôs audiência 
pública para a próxima sexta-feira (14), às 10h, na Câmara Municipal do 
Natal. O objetivo é debater uma nova organização do comércio e do 

https://grandeponto.com.br/noticia/vereador-kleber-fernandes-propoe-debate-sobre-ordenamento-do-bairro-do-alecrim
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próprio bairro com moradores, camelôs, ambulantes, feirantes, 
comerciantes e gestores públicos. 

De acordo com o parlamentar, “o bairro do Alecrim é gerador de muita 
movimentação econômica e empregos. Porém, requer um olhar 
diferenciado por parte do poder público no sentido de dar mais 
acessibilidade, ordenamento comercial, dignidade no local de trabalho e 
estacionamento. A audiência pública vai dar oportunidade de todos os 
atores envolvidos opinar, sugerir e contribuir para o seu desenvolvimento”, 
disse. 

Foram convidados representantes da Associação dos Empresários do 
Bairro do Alecrim (AEBA), da Federação do Comércio de Bens, Serviços e 
Turismo do Estado do RN (Fecomércio), da Câmara de Dirigentes Lojistas 
de Natal (CDL), da Federação das Associações Comerciais do RN (Facern), 
da Associação Comercial e Empresarial do Rio Grande do Norte (ACRN), 
da Associação dos Permissionários do Camelódromo do Alecrim, além de 
representantes de secretarias municipais, como Secretaria Municipal de 
Serviços Urbanos (Semsur), Secretaria de Meio Ambiente e Urbanismo de 
Natal (Semurb) e Secretaria de Planejamento de Natal (Sempla). 

A audiência pública contará, também, com a participação de 
representantes dos camelôs, taxistas, motoristas por aplicativo e 
cadeirantes, para dialogar sobre a acessibilidade da região. 

  



 

 
 

Ordenamento do Alecrim será discutido na Câmara Municipal de Natal 

Link http://blog.tribunadonorte.com.br/heitorgregorio/ordenamento-do-
alecrim-sera-discutido-na-camara-municipal-de-natal/  
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publicação 
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Ordenamento do Alecrim será discutido na Câmara 

Municipal de Natal 
 

O bairro do Alecrim completará 112 anos em 2023 e, mesmo sendo um dos bairros 
mais antigos da cidade do Natal, enfrenta problemas no ordenamento dos espaços 
públicos, na disposição das vagas de estacionamento, além da necessidade de 
reforma no camelódromo. 

Por causa disso, o vereador Kleber Fernandes (PSDB) propôs audiência pública 
para a próxima sexta-feira (14), às 10h, na Câmara Municipal do Natal. O objetivo é 
debater uma nova organização do comércio e do próprio bairro com moradores, 
camelôs, ambulantes, feirantes, comerciantes e gestores públicos. 

De acordo com o parlamentar, “o bairro do Alecrim é gerador de muita 
movimentação econômica e empregos. Porém, requer um olhar diferenciado por 
parte do poder público no sentido de dar mais acessibilidade, ordenamento 
comercial, dignidade no local de trabalho e estacionamento. A audiência pública 
vai dar oportunidade de todos os atores 
envolvidos opinar, sugerir e contribuir para o seu desenvolvimento”, disse. 

Foram convidados representantes da Associação dos Empresários do Bairro do 
Alecrim (AEBA), da Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do 
Estado do RN (Fecomércio), da Câmara de Dirigentes Lojistas de Natal (CDL), da 
Federação das Associações Comerciais do RN (Facern), da Associação Comercial e 
Empresarial do Rio Grande do Norte (ACRN), da Associação dos Permissionários 
do Camelódromo do Alecrim, além de representantes de secretarias municipais, 
como Secretaria Municipal de Serviços Urbanos (Semsur), Secretaria de Meio 
Ambiente e Urbanismo de Natal (Semurb) e Secretaria de Planejamento de Natal 
(Sempla). 

A audiência pública contará, também, com a participação de representantes dos 
camelôs, taxistas, motoristas por aplicativo e cadeirantes, para dialogar sobre a 
acessibilidade da região. 

http://blog.tribunadonorte.com.br/heitorgregorio/ordenamento-do-alecrim-sera-discutido-na-camara-municipal-de-natal/
http://blog.tribunadonorte.com.br/heitorgregorio/ordenamento-do-alecrim-sera-discutido-na-camara-municipal-de-natal/


 

 
 

 

 

  



 

 
 

RN e mais 12 estados têm mais Bolsa Família do que empregados 

Link https://blogcarlossantos.com.br/rn-e-mais-12-estados-tem-mais-bolsa-
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RN e mais 12 estados têm mais Bolsa 

Família do que empregados 

Todos do Nordeste e mais 4 do Norte estão nesse quadro de dados oficiais 

coletados agora 

Por Tiago Mali (Do Poder 360)

 

O número de beneficiários do Bolsa Família agora é maior que o de empregos com carteira 

assinada (o que exclui o setor público) em 13 das 27 Unidades da Federação. Ano passado, 

superava em 12. O Rio Grande do Norte era a única exceção na região Nordeste até 2022. Não 

é mais. 

Como todos os outros Estados nordestinos, agora registra mais beneficiários do Bolsa Família do 

que empregos formais. 

Há também 4 Estados do Norte nessa situação. O Maranhão é o Estado onde essa relação de 

dependência do benefício é mais forte. Há 2 famílias maranhenses recebendo Bolsa Família 

para cada trabalhador com carteira assinada no Estado. Antes da pandemia, eram 8 Estados 

https://blogcarlossantos.com.br/rn-e-mais-12-estados-tem-mais-bolsa-familia-do-que-empregados/
https://blogcarlossantos.com.br/rn-e-mais-12-estados-tem-mais-bolsa-familia-do-que-empregados/
https://blogcarlossantos.com.br/rn-e-mais-12-estados-tem-mais-bolsa-familia-do-que-empregados/
https://blogcarlossantos.com.br/rn-e-mais-12-estados-tem-mais-bolsa-familia-do-que-empregados/
https://blogcarlossantos.com.br/wp-content/uploads/2023/04/Bolsa-Fam%C3%ADlia-Foto-de-Ana-Nascimento-Poder-360-e1681302313521.png


 

 
 

com mais benefícios que empregos formais. O número subiu para 10 em 2020, 12 em 2022 com 

o Auxílio Brasil e, agora, 13. 

O aumento dessa proporção se deve, majoritariamente, à ampliação de 49% no número de 

beneficiários do programa social no último ano do governo Bolsonaro. Depois de passar 3 anos 

com aumentos discretos no número de beneficiários, o governo Bolsonaro ampliou de 14,5 

milhões de atendidos para 21,6 milhões no ano eleitoral de 2022. 



 

 
 

Ao menos 3 milhões dos 7 milhões de novos beneficiários foram incluídos no programa nos 3 

meses que antecederam as 



 

 
 

eleições.  

https://blogcarlossantos.com.br/wp-content/uploads/2023/04/bolsa-familia-trabalho-carteira-poruf-e1681302446439.png


 

 
 

Empregos com carteira 

Em novembro de 2022, a proporção de beneficiários por trabalhador com carteira atingiu, pela 

1ª vez, 50%. Isso significa que, para cada 2 trabalhadores com carteira assinada, há uma família 

recebendo o auxílio do governo. A taxa chegou ao recorde histórico em janeiro (51,5% de 

beneficiários em relação aos empregados). Em fevereiro de 2023 (último dado disponível), ficou 

em 51,1%. 

Uma parte do aumento de beneficiários do Bolsa Família deve ser revertido com a revisão pelo 

governo dos cadastros do programa social que considera irregulares (fala-se em 2 milhões ou 

mais). O economista Marcelo Neri, diretor da FGV Social, destaca que o Bolsa Família é o 

programa social mais focado (que mais chega à população mais pobre, quem realmente precisa, 

em vez de beneficiar outros grupos). 

O aumento apressado dos cadastros às vésperas da eleição pode ter reduzido a eficiência da 

ação. 

Causas e consequências 

Além do grande aumento no número de beneficiários do programa social, há também um 

processo de mudança no mercado de trabalho, dizem economistas. O pesquisador diz por trás 

do fenômeno constatado pelo Drive há aumento do emprego por conta própria (por opção ou 

falta de opção) e retomada mais forte no mercado informal. 

“A PNAD mostra em uma década um aumento muito grande o emprego por conta própria. Por 

opção, ou falta de opção. Parece ser uma tendência que continuará“, diz Marcelo Neri. Quando 

se refere à queda de empregados com carteira por opção, Neri se refere ao fenômeno 

conhecido grande resignação. São pessoas que largam seus empregos de 5 dias por semana e 8 

horas por dia para trabalhar por conta própria. 

A tendência ganhou impulso nos Estados Unidos na classe média durante a pandemia e, segundo 

o diretor da FGV social, já atinge o Brasil. Já a saída da carteira assinada por falta de opção 

está mais relacionada às classes mais baixas. São bicos numa economia impactada pelo 

surgimento de aplicativos e trabalhos mais precarizados. 

Setor de serviços e impostos 

O professor Ecio Costa, da UFPE (Universidade Federal de Pernambuco), também destaca a 

recuperação do emprego mais forte no setor de serviços. “Ele tem muito emprego informal, 

mais do que os outros setores. Isso faz com que a base de trabalhadores com carteira assinada 



 

 
 

cresça menos quando o emprego se recupera nessa área“, afirma.

 

Ou seja, enquanto a base de beneficiários do Bolsa Família cresceu nos últimos anos, a base do 

mercado com carteira assinada se fragilizou. Os economistas destacam que isso pode levar a 

um resultado preocupante: estagnação ou redução da contribuição dos assalariados nos tributos 

brasileiros. 

Artigo recentemente publicado na Fipe (íntegra – 381 KB) mostra, por exemplo, que os MEI 

(microempreendedores individuais) já representam 11% dos contribuintes da Previdência, mas 

são responsáveis por apenas 1% da arrecadação do regime geral. O paper é escrito pelo 

economista Rogério Nagamine Costanzi e pelo cientista social Mário Magalhães. 

Em continuando essas tendências, haverá pressão no sentido de reduzir a contribuição dos 

assalariados com tributos. 
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CNI reduz para 1,2% projeção de expansão e vê freio de mão na economia do país 
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CNI reduz para 1,2% projeção de expansão e vê 
freio de mão na economia do país 

 

Foto: DIVULGAÇÃO/GELSON BAMPI/AGÊNCIA FIEP 

Após alta de 2,9% no ano passado, a economia brasileira deverá ter 
uma expansão de 1,2% em 2023. E a indústria vai crescer apenas 0,1%, 
ante alta de 1,6% em 2022. As previsões fazem parte do Informe 
Conjuntural – 1º trimestre de 2023, divulgado nesta quarta-feira (12), 
pela CNI (Confederação Nacional da Indústria). 

O crescimento do PIB (Produto Interno Bruto), resultado de tudo que é 
produzido e do serviço do país, foi revisado de 1,6% para 1,2%. 
Segundo a instituição, os dados mostram o efeito da taxa de juros na 
economia. A taxa básica de juros, a Selic, está em 13,75%, desde 
agosto do ano passado. 

https://blogdeolhonorn.com.br/cni-reduz-para-12-projecao-de-expansao-e-ve-freio-de-mao-na-economia-do-pais/
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“As taxas de juros elevadas vão continuar inibindo a atividade 
econômica, e por consequência a industrial, ao longo do ano”, afirma o 
presidente da CNI, Robson Braga de Andrade. Segundo a instituição, a 
expectativa é que os juros comecem a diminuir a partir de agosto. 

Apesar disso, a estimativa é que a Selic será mantida em patamar 
elevado, com efeitos sobre o crédito, os investimentos, o consumo e o 
comércio. A previsão da CNI é de que o Brasil encerre o ano com 
inflação em 6% e Selic a 11,75%. 

A EVOLUÇÃO DO PIB 
A perda de tração na atividade econômica neste ano também ocorre 
pela queda do ritmo de crescimento do setor de serviços. A expansão 
de 1,2% do PIB será financiada em grande parte pelo consumo das 
famílias, como ocorreu nos anos anteriores. Os dados apontam também 
para o aumento da massa salarial ao longo do primeiro semestre, mas 
com expectativa de desaceleração do avanço do emprego. 

R7 

 

 

 

  



 

 
 

Exportações da indústria batem recorde, mas manufaturados não ganham força no 

comércio exterior, mostra CNI 
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Exportações da indústria batem 
recorde, mas manufaturados não 
ganham força no comércio exterior, 
mostra CNI 
As exportações da indústria de transformação brasileira somaram US$ 181,4 

bilhões em 2022 e alcançaram o maior valor e o maior volume já registrado. O 

desempenho positivo é resultado do aumento de 15,5% nos preços dos bens e de 

8,7% na quantidade exportada em relação a 2021, e contribuiu para evitar uma 

queda ainda maior na produção industrial, que recuou 0,7% em 2022 em relação 

ao ano anterior. Ainda assim, o resultado não foi suficiente para reverter o 

processo de reprimarização da pauta exportadora, o que reforça a urgência de 

eliminar os entraves à competitividade da indústria e da economia como um todo. 

  

Os dados fazem parte de uma análise da Confederação Nacional da Indústria 

(CNI), com base em dados do Ministério do Desenvolvimento, Indústria, Comércio 

e Serviços (MDIC) e da Fundação Centro de Estudos do Comércio 

Exterior (Funcex). O objetivo da nota econômica é examinar os dados, avaliar o 

desempenho das exportações da indústria de transformação no último ano e 

estimular a discussão sobre as operações de comércio exterior, que é um tema 

diretamente relacionado ao desenvolvimento e à competitividade da indústria. 

Confira o documento na íntegra: 

  

Nota Econômica n.26 – Exportações.pdf (792,4 KB) 

  

https://www.fiern.org.br/exportacoes-da-industria-batem-recorde-mas-manufaturados-nao-ganham-forca-no-comercio-exterior-mostra-cni/
https://www.fiern.org.br/exportacoes-da-industria-batem-recorde-mas-manufaturados-nao-ganham-forca-no-comercio-exterior-mostra-cni/
https://www.portaldaindustria.com.br/cni/?utm_source=jor&utm_medium=agn&utm_campaign=noticia&utm_content=textoevideo-fixo
https://www.portaldaindustria.com.br/cni/?utm_source=jor&utm_medium=agn&utm_campaign=noticia&utm_content=textoevideo-fixo
https://www.gov.br/mdic/pt-br
https://funcex.org.br/
https://www.fiern.org.br/wp-content/uploads/2023/04/nota_economica_n26_-_exportacoes.pdf


 

 
 

 

  

A análise enfatiza que o resultado positivo das exportações da indústria de 

transformação não significa que a tendência de perda de participação na pauta 

exportadora tenha se encerrado. Também não houve mudança no cenário de 

tendência de concentração em setores mais tradicionais da indústria de 

transformação ou interferência significativa na retomada das vendas externas de 

bens de maior complexidade tecnológica – que ainda não recuperaram o 

desempenho anterior à pandemia de Covid-19. 

  

“O resultado das exportações da indústria de transformação foi importante. No 

entanto, preocupa ainda a tendência de perda de participação da indústria de 

transformação na pauta exportadora e o aumento da concentração das 

exportações em produtos de menor valor agregado. Para reverter esse cenário e 

permitir que as exportações alavanquem mais empregos e renda na economia, é 

fundamental resolver os desafios de competitividade e avançar em uma agenda de 

integração internacional estratégica”, afirma a gerente de Comércio e Integração 

Internacional da CNI, Constanza Negri. 

  

Confira o comentário completo da especialista: 

  

  

América Latina ganhou mais importância como destino de exportações 

  

De acordo com a análise da CNI, as exportações de bens da indústria de 

transformação cresceram, principalmente, devido às vendas externas para a União 

Europeia, para a Ásia (exceto China) e para a América Latina (exceto Mercosul), 

que tiveram influência positiva no resultado de 18,7%, 17,4% e 16,3%, 

respectivamente. Em conjunto, esses destinos foram responsáveis por mais da 



 

 
 

metade do crescimento das vendas externas desses bens na comparação entre 

2013 e 2022. 

  

Mas a América Latina foi protagonista: as vendas do setor para a região, incluindo 

o Mercosul, somaram US$ 47,0 bilhões em 2022 – valor responsável por 27,0% do 

crescimento das exportações da indústria, entre 2021 e 2022, representando 

25,9% da pauta exportadora da indústria de transformação e 51,2% das vendas 

externas de maior intensidade tecnológica no último ano. “Esse protagonismo 

reforça a importância da região para a indústria brasileira”, destaca o documento. 

  

Tendência de concentração em setores tradicionais foi mantida 

  

Considerando apenas as exportações da indústria de transformação, não houve 

mudança na tendência do processo de concentração nos setores tradicionais, 

produtores de bens de consumo não duráveis e semiduráveis, principalmente na 

indústria de alimentos. Apesar do registro de crescimento nas exportações em 

2022, os setores de bens de consumo duráveis e bens de capital não conseguiram 

acompanhar o crescimento dos setores de bens tradicionais e de bens 

intermediários. 



 

 
 

 

Indústria apresentou propostas para retomada do setor 

  

A melhoria do desempenho da indústria brasileira no mundo está diretamente 

ligada à implementação das propostas prioritárias para os 100 primeiros dias de 

governo, produzidas pela CNI e entregue ao governo federal. Além da redução do 

Custo Brasil, o documento propõe uma política industrial focada em missões para 

solucionar problemas coletivos e voltada para ciência, tecnologia e inovação, nos 

moldes das políticas recentemente implementadas por países desenvolvidos, como 

os Estados Unidos e a Alemanha. 



 

 
 

  

Também propõe aumentar a integração internacional do país por meio da inserção 

da indústria brasileira às cadeias globais de valor – com a conclusão do Acordo 

Mercosul-União Europeia como primeiro passo e, em seguida, a expansão dos 

acordos com os países da América Latina para impulsionar a construção de cadeias 

de valor na região. Ambos os mercados, junto do norte-americano, representam o 

maior potencial para o crescimento das exportações da indústria de transformação, 

sobretudo de bens de capital e de consumo duráveis, que tem maior complexidade 

tecnológica e maior valor agregado. 
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CNI reduz para 1,2% projeção de expansão e vê 

freio de mão na economia do país 

 

Foto: DIVULGAÇÃO/GELSON BAMPI/AGÊNCIA FIEP 

Após alta de 2,9% no ano passado, a economia brasileira deverá ter 

uma expansão de 1,2% em 2023. E a indústria vai crescer apenas 

0,1%, ante alta de 1,6% em 2022. As previsões fazem parte do 

Informe Conjuntural – 1º trimestre de 2023, divulgado nesta 

quarta-feira (12), pela CNI (Confederação Nacional da Indústria). 

O crescimento do PIB (Produto Interno Bruto), resultado de tudo 

que é produzido e do serviço do país, foi revisado de 1,6% para 

1,2%. Segundo a instituição, os dados mostram o efeito da taxa de 

https://www.blogdobg.com.br/cni-reduz-para-12-projecao-de-expansao-e-ve-freio-de-mao-na-economia-do-pais/
https://www.blogdobg.com.br/cni-reduz-para-12-projecao-de-expansao-e-ve-freio-de-mao-na-economia-do-pais/


 

 
 

juros na economia. A taxa básica de juros, a Selic, está em 13,75%, 

desde agosto do ano passado. 

“As taxas de juros elevadas vão continuar inibindo a atividade 

econômica, e por consequência a industrial, ao longo do ano”, 

afirma o presidente da CNI, Robson Braga de Andrade. Segundo a 

instituição, a expectativa é que os juros comecem a diminuir a 

partir de agosto. 

Apesar disso, a estimativa é que a Selic será mantida em patamar 

elevado, com efeitos sobre o crédito, os investimentos, o consumo 

e o comércio. A previsão da CNI é de que o Brasil encerre o ano 

com inflação em 6% e Selic a 11,75%. 

A EVOLUÇÃO DO PIB 

A perda de tração na atividade econômica neste ano também 

ocorre pela queda do ritmo de crescimento do setor de serviços. A 

expansão de 1,2% do PIB será financiada em grande parte pelo 

consumo das famílias, como ocorreu nos anos anteriores. Os 

dados apontam também para o aumento da massa salarial ao 

longo do primeiro semestre, mas com expectativa de 

desaceleração do avanço do emprego. 

R7 
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Vendas do varejo crescem 3,8% em janeiro, recorde para o 
mês 

Dados são da Pesquisa Mensal do Comércio, divulgada pelo 
IBGE 

  
  

Publicado em 12/04/2023 - 13:17 Por Ana Cristina Campos - Repórter da Agência 
Brasil - Rio de Janeiro 

ouvir: 

As vendas no comércio varejista no país cresceram 3,8% de dezembro 
para janeiro, a maior variação para o mês desde o início da série histórica, em 
2000. Em relação a janeiro de 2022, o aumento foi de 2,6%, o sexto positivo 
consecutivo neste tipo de comparação. No indicador acumulado nos últimos 12 
meses, a alta foi de 1,3%. 

Os dados são da Pesquisa Mensal do Comércio (PMC), divulgada nesta quarta-
feira (12) pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE). Esta é a 
primeira divulgação da nova série da pesquisa, que passou por atualizações na 
seleção da amostra de empresas, ajustes nos pesos dos produtos e das 
atividades, além de alterações metodológicas, para retratar mudanças 
econômicas da sociedade. 

O aumento apresentado em janeiro também é o maior para qualquer mês 
desde julho de 2021, quando houve alta de 3,9%. Segundo o gerente da 
pesquisa, Cristiano Santos, cada mês tem sua especificidade no setor, mas ele 
destacou que desde setembro (1,1%) o volume de vendas no varejo não 
registrava alta. 

“É um resultado importante, porque o comércio vinha de resultados negativos 
ou estabilidade”, afirmou, em nota. 

https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-04/vendas-do-varejo-crescem-38-em-janeiro-recorde-para-o-mes
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-04/vendas-do-varejo-crescem-38-em-janeiro-recorde-para-o-mes
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia


 

 
 

A alta do mês foi disseminada entre as atividades pesquisadas, já que sete das 
oito tiveram crescimento em janeiro. Destaque para o setor de tecidos, 
vestuário e calçados, que aumentou 27,9% após quatro meses de queda. 

Outro grupo que influenciou no resultado do varejo nacional foi o de hiper, 
supermercados, produtos alimentícios, bebidas e fumo, com aumento de 2,3% 
após dois meses de diminuição no volume de vendas. 

“Ambos os setores sinalizam uma recuperação em janeiro. Pelo resultado de 
dezembro, é possível considerar que movimentos como Black Friday e o Natal 
não foram positivos para as duas atividades. Com as quedas anteriores e a base 
de comparação mais baixa, houve um crescimento importante em janeiro, 
motivado principalmente por iniciativas pós-Natal”, disse Santos. 

O único setor que registrou queda nas vendas em janeiro foi o de artigos 
farmacêuticos, médicos, ortopédicos e de perfumaria (-1,2%), que já vinha de 
trajetória de perdas em dezembro (-0,5%). “Esse movimento foi muito 
influenciado por cosméticos e perfumaria, que seguem em queda e têm 
variações mais sensíveis, já que os artigos médicos e farmacêuticos costumam 
ter trajetória mais estável”, afirmou o pesquisador. 

Varejo ampliado varia 0,2% 

A PMC também investiga o volume de vendas do comércio varejista ampliado, 
que teve variação de 0,2% em relação a dezembro de 2022 e de 0,5% contra 
janeiro de 2022. Esse índice, além das oito atividades pesquisadas, ainda inclui 
os setores de veículos, motos, partes e peças; o de material de construção e, o 
grupamento estreante de atacado especializado em alimentos, bebidas e fumo, 
incluído após as atualizações e alterações anunciadas pelo IBGE em março. 

Com o resultado de janeiro, o comércio varejista ampliado inverte a trajetória 
de queda registrada nos últimos dois meses (-1,4% em novembro e -0,6% em 
dezembro de 2022). O índice de janeiro faz com que o varejo nacional esteja 
3,3% acima do patamar pré-pandemia de covid-19 (de fevereiro de 2020). 

"Embora acima, esse índice não está alto, considerando que já são quase três 
anos. E o comércio ainda tem mais atividades abaixo do patamar pré-
pandemia. Ao todo, são seis, como é o caso do varejo ampliado, cujo volume de 
vendas está 1,3% menor que em fevereiro de 2020”, disse. 

Na comparação de janeiro de 2023 com janeiro de 2022, a alta de 2,6% no 
volume de vendas inclui seis das oito atividades pesquisadas, com destaque 
para combustíveis e lubrificantes (26,7%), Livros, jornais, revistas e papelaria 



 

 
 

(15,2%) e Equipamentos e material para escritório, informática e comunicação 
(14,8%). 

Artigos farmacêuticos, médicos, ortopédicos e de perfumaria (-7,6%) e outros 
artigos de uso pessoal e doméstico (-6,5%) apresentaram taxa negativa no 
confronto interanual. Já no comércio varejista ampliado, veículos, motos, 
partes e peças cresceram 4,4% enquanto material de construção teve aumento 
de 1,1%. O atacado de produtos alimentícios, bebidas e fumo teve queda, de 
0,9%. 
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Inflação oficial desacelera e atinge 0,71% em março, diz 
IBGE 

IPCA chegou ao menor patamar desde janeiro de 2021 
  
  

Publicado em 11/04/2023 - 11:08 Por Cristina Indio do Brasil - Repórter da Agência 
Brasil - Rio de Janeiro 

Atualizado em 11/04/2023 - 21:40 
ouvir: 

O Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA), que apura a 
inflação oficial do país, atingiu 0,71% em março, desacelerando em relação a 
fevereiro, quando ficou em 0,84%, e atingindo o menor patamar desde janeiro 
de 2021. Em março de 2022, o IPCA chegou a 1,62%. No ano, o índice acumula 
elevação de 2,09% e, nos últimos 12 meses, de 4,65%, percentual menor do que 
os 5,60% registrados no período imediatamente anterior. 

O maior impacto (0,43 ponto percentual - pp) e maior variação (2,11%) no 
índice no mês passado partiram do grupo Transportes.  

Com alta nos preços de 8,33%, a gasolina representou o maior impacto 
individual no índice de março (0,39 pp) e teve grande peso no comportamento 
do grupo. O etanol avançou 3,20%. Os dados foram divulgados hoje (11) 
pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE). 

Para o analista da pesquisa, André Almeida, a volta da cobrança dos impostos 
federais no início daquele mês foi o motivo da elevação da gasolina e do 
etanol. “Os resultados da gasolina e do etanol foram influenciados 
principalmente pelo retorno da cobrança de impostos federais no início do 
mês, estabelecido pela Medida Provisória nº 1157/2023. Havia, portanto, a 
previsão do retorno da cobrança de PIS/Cofins sobre esses combustíveis a 
partir de 1º de março”, disse. 

https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-04/inflacao-oficial-atinge-071-em-marco-diz-ibge
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-04/inflacao-oficial-atinge-071-em-marco-diz-ibge


 

 
 

Ainda no grupo transportes, o gás veicular registrou queda de 2,61% e óleo 
diesel, de 3,71%. As passagens aéreas, que haviam recuado 9,38% em fevereiro, 
caíram 5,32% desta vez. Reajustes em tarifas de táxi em Belo Horizonte, em 
ônibus intermunicipal na região metropolitana do Rio de Janeiro, além de 
ônibus urbano em quatro áreas de abrangência do índice, também 
influenciaram em Transportes. 

Outros grupos 

Na sequência de altas, ficaram saúde e cuidados pessoais (0,82%) e habitação 
(0,57%). Nos dois casos foram observadas desacelerações em relação a 
fevereiro, contribuindo com 0,11 pp e 0,09 pp, respectivamente. O grupo saúde 
e cuidados pessoais foi pressionado, especialmente, pelo avanço de 1,20% do 
plano de saúde, que permanece incorporando as frações mensais dos planos 
novos e antigos referentes ao ciclo de 2022-2023. Já no grupo habitação, o 
maior impacto (0,09 pp) partiu da energia elétrica residencial, que subiu 2,23%. 

A queda da alimentação no domicílio, que saiu da alta de 0,04% em fevereiro 
para o recuo de 0,14% em março, foi a causa do aumento de 0,05% em 
alimentação e bebidas. Outro grupo que teve aumento (0,50%) foi o de 
comunicação. Em movimento contrário, o grupo artigos de residência, que 
caiu 0,27% depois de alta de 0,11% em fevereiro, foi o único pesquisado a 
registrar queda neste mês. 

As variações negativas em março, nos itens de televisão, som e informática (-
1,77%) foram as principais responsáveis pelo comportamento do grupo. “As 
promoções realizadas durante a semana do consumidor, ocorrida em março, 
podem ter influenciado”, relatou o analista. 

Regiões 

Nos índices regionais, todas as áreas avançaram em março, sendo que a maior 
variação foi registrada em Porto Alegre (1,25%). A causa foram as altas da 
gasolina (10,63%) e da energia elétrica residencial (9,79%). Fortaleza, com alta 
de 0,35%, foi a menor variação no mês, com quedas de 17,94% 
no preço do tomate e de 2,91% no frango inteiro. 

Pesquisa 

De acordo com o IBGE, o IPCA é calculado com base nas famílias com 
rendimentos de 1 a 40 salários mínimos, residentes nas regiões metropolitanas 
de Belém, Fortaleza, Recife, Salvador, Belo Horizonte, Vitória, Rio de Janeiro, 



 

 
 

São Paulo, Curitiba, Porto Alegre, além do Distrito Federal e dos municípios de 
Goiânia, Campo Grande, Rio Branco, São Luís e Aracaju. 

* Matéria alterada para adequação de informações sobre a variação do índice 
pesquisado. 
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Custos da construção variam 0,20% em março 

Dados foram divulgados nesta terça-feira pelo IBGE 
  
  

Publicado em 11/04/2023 - 10:04 Por Ana Cristina Campos – Repórter da Agência 
Brasil - Rio de Janeiro 

ouvir: 

O Índice Nacional da Construção Civil (Sinapi) variou 0,20% em março, ficando 
0,12 ponto percentual abaixo de fevereiro (0,08%). No acumulado dos últimos 
12 meses, a taxa é de 9,06%, abaixo dos 9,92% registrados nos 12 meses 
imediatamente anteriores. Em março de 2022, o índice foi de 0,99%%. 

O dado foi divulgado nesta terça-feira (11) pelo Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE). 

Segundo o levantamento, o custo nacional da construção, por metro quadrado, 
que em fevereiro fechou em R$ 1.685,74, passou em março para R$ 1.689,13, 
sendo R$ 1.002,60 relativos aos materiais e R$ 686,53 à mão de obra. 

A parcela dos materiais apresentou variação de 0,07%, caindo 0,03 ponto 
percentual em relação ao mês anterior (0,10%). De acordo com o IBGE, a taxa 
segue a tendência de estabilidade observada nos índices desde outubro do ano 
passado. Considerando o índice de março de 2022 (0,48%), houve queda de 0,41 
ponto percentual. 

“No caso dos materiais, captamos, de forma mais significativa e abrangente, 
desde outubro de 2022, quedas nos insumos do segmento de aço”, disse, em 
nota, o gerente da pesquisa Augusto Oliveira. 

Já a mão de obra, com taxa de 0,40%, registrou alta de 0,36 ponto percentual 
em relação ao mês de fevereiro (0,04%). Com relação a março de 2022, houve 
queda de 1,35 ponto percentual (1,75%). Conforme Oliveira, verifica-se uma 
estabilidade que vem ocorrendo desde o ano passado. A parcela dos materiais 
tem sido menos impactada por eventos externos como a pandemia de covid-19. 

https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-04/custos-da-construcao-variam-020-em-marco
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-04/custos-da-construcao-variam-020-em-marco


 

 
 

“Alguns estados apresentaram queda nos custos, outros já apresentaram este 
cenário em meses anteriores. No Sudeste, há estados com variações negativas, 
um muito próximo da estabilidade, como Minas Gerais, com uma taxa negativa 
de 0,02%. Já o Rio de Janeiro, apresentou uma queda mais intensa no custo, 
registrando uma taxa de 0,22%, influenciada por uma taxa negativa da parcela 
dos materiais de 0,69%”, afirmou o gerente. 

O pesquisador destacou que a Região Nordeste teve a maior alta com três dos 
sete estados apresentando variações positivas na parcela dos materiais e 
registrando uma taxa 0,51%. No Centro- Oeste, somente Brasília teve alta, todos 
os outros estados tiveram variações negativas, o que fez com que a região 
tivesse uma variação negativa de 0,02%, seguido pelo Sudeste com -
0,01%.  Norte e Sul registraram variações positivas de 0,04% e 0,43, 
respectivamente. 
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últimos 12 meses, o índice ficou em 4,65% 
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O resultado do IPCA (Índice de Preços ao Consumidor Amplo) de 

março indica que há um processo de desinflação gradual em curso 

no Brasil — de acordo com especialistas consultados pela CNN. 

O Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) informou 

nesta terça-feira (11) que a inflação desacelerou a 0,71% em março. 

No acumulado dos últimos 12 meses, o índice ficou em 4,65%. 

Para o coordenador de Índices de Preços do FGV Ibre, André Braz, 

os dados da pesquisa relativos a bens duráveis e serviços livres 

apontam a ação da elevação das taxas de juros sobre a inflação. 

Atualmente a Selic está em 13,75% ao ano. 

“Os bens duráveis seguem em desaceleração, mostrando de maneira 

mais clara os efeitos dos juros sobre a inflação”, afirma. “Os serviços 

livres subiram 0,25% em março, bem menos do que em fevereiro. 

Mas a taxa de 12 meses ainda está elevada, 7,6%. E os serviços 

livres são bom termômetro de como a taxa de juros começa a 

influenciar a demanda”, completa. 

 

O grupo Transportes apresentou a maior alta em março, com 2,11%. 

Com isso, o impacto no índice geral foi de 0,43 ponto percentual. 

A gasolina teve grande peso na alta verificada no segmento, com 

8,33%. O etanol subiu 3,20%. 

O economista-chefe do Banco Master, Paulo Gala, destaca a queda 

no índice de difusão (que ficou em 60%) ao reiterar o processo de 

desinflação. “A difusão veio para a mínima desde novembro. O que 

mostra que a alta de preços não está disseminada”, aponta. “Quando 

a gente abre o índice, a gente vê que quase metade da inflação 

https://www.cnnbrasil.com.br/economia/ipca-15-sobe-076-em-fevereiro-diz-ibge/
https://www.cnnbrasil.com.br/tudo-sobre/ibge/
https://www.cnnbrasil.com.br/economia/inflacao-fica-em-071-em-marco-puxada-pela-alta-da-gasolina-diz-ibge/
https://www.cnnbrasil.com.br/tudo-sobre/taxa-selic/
https://www.cnnbrasil.com.br/tudo-sobre/gasolina/


 

 
 

observada em março se deveu à gasolina. Estamos falando de uma 

alta muito concentrada”, completa. 

Com a desaceleração para 0,71%, o IPCA ainda fica acima do centro 

da meta para 2023, de 3,25%, mas aparece dentro teto da meta, de 

4,75%. 

André Braz explica que, apesar de o índice se aproximar da meta 

atualmente, a tendência é de aceleração nos próximos meses. Isso 

por conta dos períodos de deflação registrados no segundo semestre 

de 2022 — ocasionados por renúncias fiscais do governo federal. 

Para o professor de economia da ESPM Alexandre Augusto Pereira a 

inflação apresentada hoje pelo IBGE indica “uma desaceleração da 

atividade econômica de maneira geral”. O economista avalia que esta 

desaceleração está ligada à desaceleração da demanda, contida 

pelos altos juros e pelos riscos internacionais. 

Na visão de Pereira, a baixa demanda é preocupante, mas ele 

discorda que há um processo de deflação ou desinflação consistente 

em curso. “O índice de março trouxe para baixo a inflação acumulada 

em 12 meses, mas o ritmo de alta ainda não é tranquilo. A inflação 

que vemos vem do lado da oferta, e não da demanda, que ainda está 

baixa”, concluiu. 

Relatório do Itaú Unibanco sobre a divulgação desta terça reitera o 

apontamento do especialista. O material projeta o IPCA anual em 

6,1%. “Projetamos IPCA em 6,1% em 2023, com reoneração total 

dos impostos federais sobre combustíveis e aumento do ICMS sobre 

gasolina, parcialmente compensados por um corte de preços na 

refinaria pela Petrobras. Para 2024, esperamos IPCA em 4,5%”, 

indica o texto. 

https://www.cnnbrasil.com.br/economia/meta-de-inflacao-em-3-e-irrealista-para-realidade-brasileira-diz-economista/


 

 
 

ABIH-RN registra ocupação média de 52% durante a semana santa 

Link https://www.celsoamancio.com/2023/04/abih-rn-registra-ocupacao-
media-de-52.html  

Data da 
publicação 

13/04/2023 

Veículo BLOG CELSO AMÂNCIO 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

 

ABIH-RN registra ocupação média de 
52% durante a semana santa 

A Associação Brasileira da Indústria de Hotéis (ABIH-RN), divulgou nesta 
terça-feira (11), os números da ocupação média hoteleira durante a 
Semana Santa, um dos feriados mais esperados para o turismo do Rio 
Grande do Norte. A pesquisa mostrou que os hotéis associados 
registraram a média de 52% dos leitos ocupados nesta temporada. 

Os dados são baixos em comparação a 2022, quando a rede obteve 
ocupação média de 65% (pós pandemia). Segundo o presidente da 
associação, Abdon Gosson, o levantamento é coerente com os ataques 
recentes ocorridos no estado. 

“Os atos terroristas e atentados afugentaram os turistas e viajantes. O 
reflexo está acontecendo agora. Exatamente como nós prevíamos. O 
nosso medo não era de imediato, nossa preocupação sempre foi com as 
vendas futuras. Como elas estarão? A previsão não foi boa”, declarou.   

Na pesquisa realizada entre os associados, em 2019, ano anterior a 
pandemia, a ocupação atingiu 70%, já em 2022, ano seguinte a pandemia, 
a média ficou em 65%. 

“De acordo com o crescimento da demanda pós pandemia, esperávamos 
uma ocupação média para a Semana Santa, acima de 75%”, finalizou 
Abdon Gosson, presidente da ABIH-RN. 

https://www.celsoamancio.com/2023/04/abih-rn-registra-ocupacao-media-de-52.html
https://www.celsoamancio.com/2023/04/abih-rn-registra-ocupacao-media-de-52.html
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Timbaúba dos Batistas está incluída na Rota do Bordado do Seridó 

Link https://www.jairsampaio.com/timbauba-dos-batistas-esta-incluida-na-rota-
do-bordado-do-serido/  

Data da 
publicação 

13/04/2023 

Veículo BLOG JAIR SAMPAIO 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

 

Timbaúba dos Batistas está incluída 
na Rota do Bordado do Seridó 
A Casa das Bordadeiras de Timbaúba dos Batistas recebeu nesta terça-feira 
(11), turistas da capital potiguar e guias que vieram vivenciar a riqueza dos 
bordados do município, através da Rota Bordada do Seridó. Eles foram 
recepcionado pelo prefeito Ivanildo Filho, a secretária de turismo Salmira 
Torres e a coordenadora do Artesanato Jailma. 

O projeto que é patrocinado pelo Sebrae através do edital de moda e turismo, 
potencializa os produtos através das cidades de São José do Seridó, Caicó e 
Timbaúba dos Batistas. 

Na oportunidade foram realizadas duas oficinas: uma de risco e outra de 
bordado para o turista valorizar o produto que é feito de forma artesanal e 
sentir a diferença para o bordado industrializado. 

Em Timbaúba, eles ainda degustaram da culinária local, comprovando que o 
município ainda tem outras riquezas, através do turismo de experiência. 

A caravana ainda contou com a participação da professora Ana Paula que 
está realizando uma pesquisa sobre o produto que é conhecido 
internacionalmente. A pesquisa será apresentada na Europa com a exposição 
de peças que serão apresentadas pela secretária de Turismo Salmira e alguns 
artesãos. 

“ O grupo ficou encantado com a rota de Timbaúba que tem tantas riquezas 
culturais, gastronômicas, naturais. Visitas como esta enriquecem ainda mais 
as nossas potencialidades e com certeza irão trazer novas pessoas e 
oportunidades. Nessa perspectiva, já está sendo trabalhada a possibilidade 

https://www.jairsampaio.com/timbauba-dos-batistas-esta-incluida-na-rota-do-bordado-do-serido/
https://www.jairsampaio.com/timbauba-dos-batistas-esta-incluida-na-rota-do-bordado-do-serido/


 

 
 

de ajustar novos roteiros, para o Seridó e em especial, passando sempre por 
Timbaúba, destacou Salmira. 

  



 

 
 

Ocupação média de hotéis no RN na Semana Santa foi de apenas 52%, diz ABIH 

Link http://blog.tribunadonorte.com.br/heitorgregorio/ocupacao-media-de-
hoteis-no-rn-na-semana-santa-foi-de-apenas-52-diz-abih/  
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Ocupação média de hotéis no RN na Semana Santa 

foi de apenas 52%, diz ABIH 
 

A Associação Brasileira da Indústria de Hotéis (ABIH-RN), divulgou nesta terça-
feira (11), os números da ocupação média hoteleira durante a Semana Santa, um 
dos feriados mais esperados para o turismo do Rio Grande do Norte. A pesquisa 
mostrou que os hotéis associados registraram a média de 52% dos leitos ocupados 
nesta temporada. 

Os dados são baixos em comparação a 2022, quando a rede obteve ocupação média 
de 65% (pós pandemia). Segundo o presidente da associação, Abdon Gosson, o 
levantamento é coerente com os ataques recentes ocorridos no estado. 

“Os atos terroristas e atentados afugentaram os turistas e viajantes. O reflexo está 
acontecendo agora. Exatamente como nós prevíamos. O nosso medo não era de 
imediato, nossa preocupação sempre foi com as vendas futuras. Como elas estarão? 
A previsão não foi boa”, declarou.   

Na pesquisa realizada entre os associados, em 2019, ano anterior a pandemia, a 
ocupação atingiu 70%, já em 2022, ano seguinte a pandemia, a média ficou em 
65%. 

“De acordo com o crescimento da demanda pós pandemia, esperávamos uma 
ocupação média para a Semana Santa, acima de 75%”, finalizou Abdon Gosson, 
presidente da ABIH-RN. 

http://blog.tribunadonorte.com.br/heitorgregorio/ocupacao-media-de-hoteis-no-rn-na-semana-santa-foi-de-apenas-52-diz-abih/
http://blog.tribunadonorte.com.br/heitorgregorio/ocupacao-media-de-hoteis-no-rn-na-semana-santa-foi-de-apenas-52-diz-abih/
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ABIH-RN registra ocupação média de 52% durante a semana santa 

Link https://defato.com/estado/107753/abih-rn-registra-ocupao-mdia-de-52-
durante-a-semana-santa  
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Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

 

ABIH-RN registra ocupação média de 52% durante a semana santa 

Crédito da foto: Divulgação

Os dados são baixos em comparação a 2022, quando a rede obteve ocupação média de 65% 

A Associação Brasileira da Indústria de Hotéis (ABIH-RN), divulgou nesta terça-feira 
(11), os números da ocupação média hoteleira durante a Semana Santa, um dos 
feriados mais esperados para o turismo do Rio Grande do Norte. A pesquisa mostrou 
que os hotéis associados registraram a média de 52% dos leitos ocupados nesta 
temporada. 

Os dados são baixos em comparação a 2022, quando a rede obteve ocupação média de 
65% (pós pandemia). Segundo o presidente da associação, Abdon Gosson, o 
levantamento é coerente com os ataques recentes ocorridos no estado. 

“Os atos terroristas e atentados afugentaram os turistas e viajantes. O reflexo está 
acontecendo agora. Exatamente como nós prevíamos. O nosso medo não era de 
imediato, nossa preocupação sempre foi com as vendas futuras. Como elas estarão? A 
previsão não foi boa”, declarou. 

Na pesquisa realizada entre os associados, em 2019, ano anterior a pandemia, a 
ocupação atingiu 70%, já em 2022, ano seguinte a pandemia, a média ficou em 65%. 

https://defato.com/estado/107753/abih-rn-registra-ocupao-mdia-de-52-durante-a-semana-santa
https://defato.com/estado/107753/abih-rn-registra-ocupao-mdia-de-52-durante-a-semana-santa


 

 
 

“De acordo com o crescimento da demanda pós pandemia, esperávamos uma 
ocupação média para a Semana Santa, acima de 75%”, finalizou Abdon Gosson, 
presidente da ABIH-RN. 

  



 

 
 

Timbaúba dos Batistas está incluída na Rota do Bordado do Seridó 

Link https://www.blogcardososilva.com.br/timbauba-dos-batistas-esta-incluida-
na-rota-do-bordado-do-serido/  
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publicação 
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Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

 

Timbaúba dos Batistas está incluída na Rota do 

Bordado do Seridó 

 

A Casa das Bordadeiras de Timbaúba dos Batistas recebeu na 

terça-feira (11), turistas da capital potiguar e guias que vieram 

vivenciar a riqueza dos bordados do município, através da Rota 

Bordada do Seridó. Eles foram recepcionado pelo prefeito Ivanildo 

Filho, a secretária de turismo Salmira Torres e a coordenadora do 

Artesanato Jailma. 

Na oportunidade foram realizadas duas oficinas: uma de risco e 

outra de bordado para o turista valorizar o produto que é feito de 

https://www.blogcardososilva.com.br/timbauba-dos-batistas-esta-incluida-na-rota-do-bordado-do-serido/
https://www.blogcardososilva.com.br/timbauba-dos-batistas-esta-incluida-na-rota-do-bordado-do-serido/
https://www.blogcardososilva.com.br/timbauba-dos-batistas-esta-incluida-na-rota-do-bordado-do-serido/
https://www.blogcardososilva.com.br/timbauba-dos-batistas-esta-incluida-na-rota-do-bordado-do-serido/


 

 
 

forma artesanal e sentir a diferença para o bordado 

industrializado. 

Em Timbaúba, eles ainda degustaram da culinária local, 

comprovando que o município ainda tem outras riquezas, através 

do turismo de experiência. 

A caravana ainda contou com a participação da professora Ana 

Paula que está realizando uma pesquisa sobre o produto que é 

conhecido internacionalmente. A pesquisa será apresentada na 

Europa com a exposição de peças que serão apresentadas pela 

secretária de Turismo Salmira e alguns artesãos. 

“ O grupo ficou encantado com a rota de Timbaúba que tem tantas 

riquezas culturais, gastronômicas, naturais. Visitas como esta 

enriquecem ainda mais as nossas potencialidades e com certeza 

irão trazer novas pessoas e oportunidades. Nessa perspectiva, já 

está trabalhada a possibilidade de ajustar novos roteiros, para o 

Seridó e em especial, passando sempre por Timbaúba, destacou 

Salmira. 

  



 

 
 

Juíza dá 72h para Estado se manifestar sobre ICMS 
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Juíza dá 72h para Estado se manifestar sobre ICMS 
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RN teve maior queda de vendas no setor varejista do país em março 

Link http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-
04-13#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5004-01-04/1   
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Vendas do varejo potiguar tiveram maior queda do Brasil em março 

Link http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-
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Daniela Fernandes lança seu primeiro EP “Ressalto” 
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